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Prefeitura inicia vacinação
em idosos com 81 e 82 anos

Transporte coletivo
de Paraíso volta a

funcionar em
caráter emergencial

Paraíso quer aderir ao consórcio
público de vacinas contra a Covid

PM prende dois
suspeitos de furto

e abate de gado

Paraíso registra
11 novos
casos de

Covid-19 nesta
terça-feira

Comissão de
Turismo apoia
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desenvolvimento

do turismo
regional
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
ALERTA

As últimas chuvas deixaram a maioria das bocas de
lobo na Avenida Dr. José de Oliveira Brandão Filho
entupidas. Outra tarefa a ser resolvida pela Prefeitura é
extinguir focos de cupins que têm aparecido, alguns já
bem grandinhos, no canteiro central da referida aveni-
da. No mesmo local, estacas que foram colocadas para
proteger mudas de árvores, acabaram tombando, e
outras estão para cair.

DIÁRIO OFICIAL
Assim como o Executivo, a Câmara Municipal de São

Sebastião do Paraíso estuda e propõe a criação de seu
Diário Oficial Eletrônico conforme proposto na sessão
de segunda-feira,8. Segundo informado a iniciativa tem
como objetivo observar o princípio da publicidade dos
atos daquela Casa. Atualmente as publicações do
Legislativo são feitas no Jornal Oficial do Município que
tem circulação quinzenal, o que estaria atrasando a
adoção de medidas da casa.

RELATÓRIO
A Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural

de Minas Gerais (Emater/MG) através de seu escritório
local em São Sebastião do Paraíso encaminhou ofício à
Câmara solicitando o agendamento de uma data para a
apresentação do Relatório Anual de 2020. O órgão apre-
senta detalhes sobre a produção agrícola realizada no
município, com dados e informações que enfatizam o
potencial agrícola desenvolvido durante o período. A
mesa diretora da casa deverá se manifestar nos próxi-
mos dias sobre o assunto, já que o período de pandemia
limita algumas ações desenvolvidas no Legislativo.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
Na próxima quinta-feira,11, será realizada no Plená-

rio da Câmara Municipal mais uma Audiência Pública.
Em pauta nesta ocasião o tema “Os direitos da popula-
ção diagnosticada com autismo”. O evento terá início
às 19 horas, com transmissão ao vivo pela TV Câmara.
O encontro debaterá a aplicação da Lei Municipal 4596,
aprovada em 2019, que institui, em Paraíso, a política
pública para garantia, proteção e ampliação dos direi-
tos das pessoas com Transtorno do Espectro Autista.
Foi solicitada via ofício pelo presidente da associação
sem fins lucrativos Instituto Inclua, Caio César de Toledo.
A audiência seria realizada ano passado está sendo
retomada agora com limite de pessoas em Plenário, de
modo a respeitar o distanciamento social exigido.

VACINAS
O vereador Sérgio Aparecido Gomes é autor de Pro-

jeto de Lei que prevê a implantação no Município do
programa “Vacina para todos”. A proposta é que se a
União ou o Estado não conseguirem a aquisição de do-
ses da vacina para a aplicar na população paraisense
que o Município possa fazê-lo, com recursos próprios.
O vereador defende que independente dos custos, a
vida está em primeiro lugar. Ele lamenta e diz ser muito
triste que na cidade já sejam cerca de 100 famílias que
perderam seus entes queridos em função da Covid-19,
uma doença avassaladora e que tem feito neste mo-
mento muitas vítimas jovens. O projeto está em
tramitação na casa e deverá ter parecer das comissões
pertinentes.

RECURSOS
Da visita do deputado Cássio Soares a São Sebasti-

ão do Paraíso, na última sexta-feira,5, saiu o anúncio
de que o parlamentar fará a indicação de verba no mon-
tante de R$ 250 mil destinada à Santa Casa de Miseri-
córdia da cidade. O parlamentar visitou as instalações
do hospital recebido pelo provedor Fernando Alvarenga.
Depois da reunião na Santa Casa Cássio esteve na Pre-
feitura, com o prefeito Marcelo Morais quando conver-
saram em projetos para o Município.

COBRANÇA
O presidente da Câmara, Lisandro José Monteiro

voltou a cobrar providências para a situação do trânsito
na rodovia BR-491, nas proximidades do acesso ao con-
domínio Campo Alegre. No final de semana foi registra-
do mais um acidente no local, desta vez com prejuízos
materiais de grande monta. Periodicamente são
registradas colisões e outras situações mais graves in-
clusive acidentes com vítimas fatais em casos que exi-
gem intervenções estruturais. Além de Lisandro, o ve-
reador Luiz de Paula já acionou os órgãos competen-
tes, via ofício, e até mesmo o deputado Antônio Carlos
Arantes já foi mobilizado para a questão. Até agora ba-
teram em ferro frio.

RECURSO HÍDRICO
Estimular e fomentar o uso consciente dos recursos

hídricos. Esse é o objetivo principal do novo projeto de
lei que começou a ser analisado esta semana na Câ-
mara Municipal. Ele prevê a captação e aproveitamento
de  água da chuva para fins não potáveis em novos imó-
veis e edificações de São Sebastião do Paraíso. O pro-
jeto é do vereador Toninho Picirilo, e seguiu para análi-
se das comissões.

UTILIZAÇÃO
Segundo o projeto, a água recolhida poderá ser usa-

da em descarga de vasos sanitários, irrigação de jar-
dins, lavagem de veículos e limpeza de calçadas. O pro-
jeto abrange todas as novas construções, edificações e
imóveis com no mínimo 30 metros de área construída.
Não sendo obrigatório para imóveis antigos ou já exis-
tentes. Picirilo disse que para apresentar o projeto, le-
vou em conta a diminuição das chuvas nos últimos anos,
e o fato de Paraíso dispor de poucos recursos hídricos,
e pelas longas distâncias para captar água potável.

VOLTA ÀS AULAS
A rede pública estadual de ensino de Minas Gerais

iniciou, na segunda-feira,8, de forma remota, o ano leti-
vo de 2021. Durante a primeira semana, até o dia 12 as
escolas vão se dedicar às atividades de acolhimento
dos alunos e desenvolver ações que promovam o
estreitamento dos laços com a comunidade escolar.
Outro objetivo é fazer com que os estudantes conhe-
çam melhor as propostas pedagógicas que serão de-
senvolvidas pela unidade de ensino. A partir de 15/3,
têm início as aulas do programa Se Liga na Educação e
o processo dos Planos de Estudos Tutorados (PETs).
Para auxiliar os educadores na realização das ativida-
des, a SEE/MG encaminhou documentos orientadores
para as escolas.

MIMIMILHARES DE MORTOS
E UM CHORO QUE NÃO TEM FIM

OPINIÃO

Guilherme da Cunha 

 
Semana passada, o Brasil bateu recordes de mortos

pela COVID-19. Segundo dados do Ministério da Saúde,
foram 1641 na terça-feira, 1910 na quarta. Na quinta,
1699, e um pronunciamento do presidente da República
sobre a assustadora escalada da doença. Em São Simão
(GO), ele disse: “Chega de frescura, de mimimi. Vão
ficar chorando até quando?”.

É impressionante a falta de empatia, de tato, de um
mínimo de decoro. Mais que isso. É impressionante a falta
de ação e de liderança. No mundo inteiro, líderes têm se
esforçado para combater fake news, conscientizar a
população e, principalmente, aproveitar cada oportunida-
de de adquirir vacinas, que são a única solução concreta.
Bolsonaro cria fake news, provoca aglomerações, instiga
a população a descumprir protocolos sanitários e recusou
três propostas de aquisição da CoronaVac, de 60 milhões
de doses. A última das recusas foi feita dizendo que não
compraria a “vacina chinesa do Dória”. Além disso, uma
proposta da Pfizer, de 70 milhões de doses, também foi
recusada, ainda em 2020.

Foram 130 milhões de doses recusadas para, depois,
mandar adesivar avião que iria buscar na Índia 2 milhões
de doses, fazendo estardalhaço publicitário. O avião
sequer chegou a decolar rumo à Ásia, pois as doses
não estavam disponíveis. 

Mesmo as doses de vacinas que foram finalmente

adquiridas, quando pressionado pelo risco de imagem
de seu rival político João Dória (PSDB-SP) começar a
vacinação em seu estado antes do restante do Brasil,
não ficaram livres de problemas. O Ministério da Saúde,
comandado pelo “especialista em logística” General
Pazzuelo, enviou para o Amapá as doses de vacina que
seriam destinadas ao Amazonas. Confundiu-se com as
siglas dos estados (AP e AM, respectivamente)...

Foram 130 milhões de doses recusadas, e agora o
governo parece constatar que perdeu a oportunidade
quando ela existia e que será muito mais difícil adquirir
as quantidades necessárias de vacinas para todo o
povo brasileiro. Mas o faz, novamente, sem uma gota
de empatia, sem um pingo de humildade. Sobre esse
assunto, Bolsonaro se manifestou em Uberlândia, na
última quinta-feira, da seguinte forma: “Tem idiota nas
redes sociais, na imprensa, ‘vai comprar vacina’. Só se
for na casa da tua mãe! Não tem para vender no mundo!”.

Desacreditado como liderança capaz de conduzir o
Brasil na vacinação e na luta contra a pandemia,
Bolsonaro viu o Congresso aprovar uma lei na terça-
feira que permitiria a estados e municípios adquirirem
vacinas por conta própria. Bolsonaro vetou esse artigo.
Pelo visto, o Brasil chorará por mais muito tempo.

(Hoje em Dia 08/03/2021).
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito

Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente
Parlamentar pela Desburocratização

REPENSAR AS
diferenças é preciso

Olhe bem, melhor co-
meçar o texto, exibindo as
palavras do compositor
jamaicano, cantor de
reggae, Bob Marley: Eu
sou do tamanho daquilo
que sinto, que vejo e que
faço. Não do tamanho
que os outros me enxer-
gam! Aproveito outra, ago-
ra de Mário Quintana, que
cai bem para repensar
diferenças: amar o seme-
lhante sim, mas onde está
ele? Pois então, viva as
diferenças! Elas estão em
quase tudo que fazemos,
pensamos, administra-
mos, vivemos e convive-
mos. É aquela história: se
todas as pessoas fossem
para o mesmo lado, a Ter-
ra tombaria.

Acho que a diferença é
a desigualdade existente
de indivíduo para com ou-
tro indivíduo. É a diversi-
dade do ser humano. Isto
é, todos nós somos dife-
rentes e seremos sempre.

Diferentes em raça,
cultura, religião, nível
socioeconômico, na forma
de pensar, de agir, na
compreensão do mundo –
antigo ou atual. Não muda
nunca. Em quase tudo?
Nas várias coisas e na

maneira de viver e inter-
pretar a vida. E até de nós
mesmos.

Vivemos e convivemos
com as diferenças em to-
dos os aspectos, mas lu-
tamos pelos mesmos ide-
ais de igualdade, fraterni-
dade, liberdade e justiça.
Ser diferente faz toda a
diferença.

Por que será que fre-
qüentemente rejeitamos o
que é diferente? Será por
que o diferente assusta?
Será porque o diferente é
desconhecido e dá me-
do? Ou será porque não
gostamos de enfrentar
desafios?

Enfim, viver é enfrentar
um problema atrás do ou-
tro. O modo como você o
encara é que faz a dife-
rença, disse Benjamim
Franklin entre 1706/1790.
Somos de diferentes so-
nhos, planos e talentos.
Somos feitos de diferentes
histórias e experiências de
vida. Por isso, valorizar as
diferenças, é preciso.

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

BISSEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado ao SINDIJORI (Sindicato dos Proprietários de Jornais do Interior de Minas Gerais)

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA. CNPJ: 05.336.514/0001-36
Av. Monsenhor Mancini, 212 - Sala 1 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL
DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.

DIAGRAMAÇÃO: Vasco Caetano Vasco
Impressão: GRÁFICA E EDITORA VALE DO FLAMBOYANT LTDA.

Rua Marechal Mascarenhas de Morais, 485 - Lagoinha - Ribeirão Preto - SP

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

Mulher
Mais um “08” de março se passou.
Bandeiras foram levantadas,
mulheres andaram nas ruas , de mãos dadas
E muita coisa foi falada
E será que alguma coisa mudou?

Destravar o pensamento, sem se esquecer 
das mulheres que nos trouxeram até aqui
Joaquinas, Terezas e Marias...
Negligenciar nossa história, é o mesmo que deletar nossa memória.

Mulheres não dá para criticar
São sintonizadas
Gostam de passear e falar
Também de discordar, só para o ambiente alegrar

Mulheres, seres especiais
Quando respeitadas, amadas
Mas tornam-se feras
Quando afrontadas, enganadas ou desafiadas.

Mulheres que têm a serenidade das flores
Que tecem fios  e desafios
Sempre estarão em todas as memórias
Sejam autoras e autoridades
de suas histórias.

Bernadete Aguiar. Membro efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

Certo dia, de manhã,
a mãe e o filho criança,
do alto de uma varanda
olhavam, no céu azul,

brancas nuvens flutuando
e o menino perguntou:

Mãe! Quem está
tocando as nuvens?

Ela disse que era o vento.
Mas, indagou criança:

e quem é que toca o vento?
Sem saber como explicar

ela disse que era Deus
e o menino questionou:
como é que você sabe

se a gente não pode ver?

A mãe abraçou o filho
dizendo-lhe com ternura:
você pode ver as nuvens

mas não pode ver o vento,
você sabe que ele existe

porque sente o movimento.
Com Deus, também, é assim:

Ele está por toda a parte,
tocando e movendo o tempo

só se sabe que Ele existe
porque Ele é como o vento
que a gente sente e não vê.

O filho abraçou a mãe
dizendo: se for assim,
eu estou sentindo ele

com você junto de mim.

ELIANA MUMIC FERREIRA

ESTÓRIA DE CRIANÇA
ÚLTIMO VOO

Ada, nossa querida irmã Ada
Você, lutou bravamente
Mas, encontrou imediatamente
Com o Senhor Jesus
Nosso maior dirigente.

Se tivesse próximo, veria
Seu voo numa santa romaria
Mas, um dia reuniremos
Com nova vida, todos, participaremos.

Não voou num super avião
Nem mesmo no sonho de uma ilusão,
Você viajou nas nuvens com raro resplendor
Nas asas de um anjo protetor.

Ao lado de seu último ai
Não de dor, mas para acenar
À família, mamãe e papai
Quanta gente para recebê-la
Com o olhara para uma bela  aquarela.

Ada foi sem dizer um adeus
Quem sabe um pedido de Deus
Sua vida de devoção ao amor
Não aguentaria te ver com sofrimento e dor.

RODOLFO RICCI
Fernandópolis (SP)  11/01/21.
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Na Cooxupé, a participação da mulher
abrange toda cadeia produtiva cafeeira

Divulgação
Em celebração ao Dia In-

ternacional da Mulher (08/03),
51 cooperadas da Cooperativa
Regional de Cafeicultores em
Guaxupé estão comemorando
o recebimento de um prêmio
por suas produções de cafés.
A premiação total de Riþ 287,6
mil vem da empresa RGC
Coffee, de Montreal (Canadá),
que tem atuação no mercado
de cafés premium e especiais.

Os cafés enviados para a
RGC Coffee atenderam ao pe-
dido da própria empresa cana-
dense, que solicitou à Cooxupé
um lote produzido especial-
mente por cooperadas, produ-
toras em toda área de atuação
da cooperativa - Sul de Minas,
Cerrado Mineiro e Média Mogi-
ana do estado de São Paulo.
Foram enviadas 6,3 mil sacas,
totalizando mais de 380 mil qui-
los de café, no período de abril
de 2019 a fevereiro de 2021.

Ao longo dos anos, a parti-
cipação da mulher tem se des-
tacado em toda cadeia produ-
tiva cafeeira, trazendo uma no-
vidade no universo cafeeiro
brasileiro e internacional: o ne-
gócio café sendo também con-
duzido por elas - como é o

Empresa canadense premia
café de cooperadas da Cooxupé

caso da RGC Coffee, que atu-
almente é presidida por Nathalie
Gabbay.

Na Cooxupé, a participação
das mulheres também é mar-
cada em todos os setores de
produção desde a entrada do
café até a saída para a expor-
tação, como as cafeicul-toras
cooperadas; as comercia-liza-

doras (que colocam o produto
no mercado externo), as enge-
nheiras agrônomas (que reali-
zam todo trabalho de assistên-
cia técnica auxiliando os cafei-
cultores para aprimorar a qua-
lidade nas lavouras); entre ou-
tras funções.

O presidente da Cooxupé,
Carlos Augusto Rodrigues de

Melo, explica que este é um
começo de uma caminhada pro-
missora junto à RGC Coffee,
assim como outras empresas
que vêm valorizando lotes de
qualidade específicos para se-
rem trabalhados no mercado
externo.

“A Cooxupé está sempre
em busca de oportunidades que
agregam valor a todos os seus
cooperados e esta comerci-
alização com a empresa cana-
dense permite novas possibili-
dades, beneficiando especial-
mente as produtoras de café.
O papel da mulher na cafeicul-
tura, em especial nas nossas
famílias cooperadas, vem au-
mentando ao longo dos anos e
estamos muito felizes com esta
merecida premiação que rece-
beram. Nosso trabalho é sem-
pre abrir novos caminhos aos
nossos cafeicultores, homens
e mulheres, fortalecendo nos-
sa posição nos mercados bra-
sileiro e internacional como
uma cooperativa que produz e
comercializa café de qualidade,
credibilidade e sustentável di-
ante de toda cadeia produtiva
cafeeira”, diz.
(PHÁBRICA - ASSESSORIA  DE COMUNICAÇÃO)

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso está re-
lacionada em uma lista de
mais de dois mil municípios
que já manifestaram interes-
se em aderir ao Consórcio
Nacional de Vacinas das
Cidades Brasileiras (Conec-
tar). Também na segunda-
feira,8, o vereador Sérgio
Aparecido Gomes apresen-
tou Projeto de Lei que auto-
riza o Município paraisense
a fazer aquisição de imuni-
zantes. Ambas as propostas
são complementar ao Plano
Nacional de Imunização
(PNI) caso o Governo Fe-
deral não consiga suprir a
demanda nacional.

O Conectar é uma inici-

Paraíso quer aderir ao consórcio
público de vacinas contra a Covid

ativa liderada pela Frente Na-
cional de Prefeitos (FNP), já
conta com 2,1 mil municípios
interessados, sendo 25 capi-
tais, até a última atualização
na manhã de terça-feira,9.
Até sexta-feira, 5, a lista tinha
1.703 municípios e 125 mi-
lhões de brasileiros alcança-
dos com a ação. Agora, são
mais de 142 milhões a popu-
lação dessas cidades.

O prefeito de Paraíso Mar-
celo Morais aderiu ao consór-
cio, e confirma a preocupação
em ofertar à população o res-
paldo necessário para o trata-
mento da doença. Além de
Paraíso, da região participam
Passos, Muzambinho, Itamogi,
Ibiraci, Delfinópolis, Cássia,

Pratápolis, Alpinópolis e Ca-
pitólio.

Todos os municípios que
manifestarem interesse ne-
cessitam obrigatoriamente de
projeto de lei aprovado até o
dia 19 de março pelas respec-
tivas câmaras.

Esse trâmite é obrigatório
para que possam participar da
Assembleia Geral de instala-
ção do CONECTAR, que será
no dia 22 de março. Além dis-
so, é imprescindível que os
municípios que aprovarem o
projeto de lei na Câmara de
Vereadores mandem uma có-
pia da lei para a FNP até 19
de março no e-mail conso
rcio.vacina@fnp.org.br.

A proposta de constituir um

consórcio público para aquisi-
ção de vacinas, medicamen-
tos, insumos e equipamentos
ligados à saúde está funda-
mentada na Lei nº. 11.107/
2005.

De acordo com o PNI, em
vigência desde 1973, a obri-
gação de adquirir imuni-zantes
para a população é do gover-
no federal. No entanto, diante
da situação de extrema urgên-
cia em vacinar brasileiros e
brasileiras para a retomada
segura das atividades e da
economia, o consórcio públi-
co, amparado na segurança
jurídica oferecida pelo Supre-
mo Tribunal Federal (STF),
torna-se uma possibilidade de
acelerar esse processo.

 ALTERNATIVA
O vereador Sérgio Apare-

cido Gomes apresentou na
sessão da Câmara (8/3), pro-
jeto de lei  que dispõe sobre o
Programa Vacina Para Todos,
que prevê a possibilidade de o
Município fazer compras de
vacinas para imunizar a popu-
lação, caso a União e o Esta-
do não consigam suprir a ne-
cessidade de ofertar vacinas
a maior parte possível da po-
pulação.

Até o momento, segundo o
vacinômetro do governo esta-
dual apenas 2% da população
entre idosos com idade a partir
dos 85 anos e profissionais da
saúde que atuam na linha de
frente, foram vacinados.

Serginho fez sustentação
oral do projeto, enfatizando
que as pessoas não podem
ficar reféns do jogo político
que virou a aquisição das va-
cinas no Brasil. “Enquanto
fica esta briga de presiden-
te e governadores temos
milhares de famílias vítimas
desta grave doença choran-
do a morte de seus entes
queridos. Aqui em Paraíso
não é diferente já perdemos
familiares, amigos e pesso-
as queridas e não podemos
permitir que esta situação
continue”, comenta. Ele com-
pleta dizendo que é totalmen-
te favorável a aplicação da
vacina. “A vacina salva, va-
cina é vida”, completa.

Boletim Epidemiológico di-
vulgado pela Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso revela
que nesta terça-feira (9/3), o
município registrou 11 novos
casos de Covid-19, e passou a
totalizar 2.926 infectados pela
doença. O balanço apresenta-
do também destaca que os ca-
sos de óbitos estão estaciona-
dos em 98 registros há quase
uma semana. Outro detalhe
aponta para o crescimento da
taxa de ocupação hospitalar
que vem crescendo gradativa-
mente estando próximo a casa
de 50% nas duas alas da Santa
Casa.

Com os novos 52 registros,
Paraíso chega a 9.595 notifi-
cações de pessoas suspeitas de
terem contraído o coranavírus.
Os casos confirmados agora
somam 2.926 ocorrências.

Treze pessoas estão com
diagnóstico confirmados e se-
guem em internação hospitalar.
O balanço apresentado desta-
ca ainda a existência de outras
21 pessoas que estão em isola-
mento domiciliar.

Desde a quinta-feira (25/2)
não é registrado nenhum óbito
de morador da cidade. Desta
forma o número de mortos por
complicações da Covid-19,
está em 98 casos confirmados
através de exames laborato-
riais. Os casos de morte des-
cartados chegam a 52 e não há
nenhuma ocorrência sob inves-
tigação.

Entre os recuperados a
soma é de 2.794 registros, en-
quanto que a quantidade de
casos descartados totaliza
1.665. Ainda foram contabi-
lizados 166 casos suspeitos
que estão sendo monitorados
em suas respectivas residên-
cias.

A taxa de internação na San-
ta Casa de Misericórdia de Pa-
raíso está bem próxima de
50%. Na Enfermaria  são utili-
zados 23 dos 47 leitos dispo-
níveis. Na UTI Covid, a taxa
de utilização alcança os 55%
com 11 dos 20 leitos sendo uti-
lizados. Nos dois setores há 22
paraisenses e 12 outras pesso-
as oriundas de outras cidades.

A Administração Pública
de São Sebastião do Paraíso
inicia nessa quinta-feira (11/3)
uma nova etapa na vacinação
contra a Covid-19, desta vez
em idosos com idade entre 81
e 82 anos.

A aplicação será no esta-
cionamento ao lado da Are-
na Olímpica João Mambrini.
Conforme o cronograma, na
quinta-feira serão idosos com
idade de 82 anos e na sexta-
feira os de 81 anos. A vacina
será aplicada nos idosos que
devem permanecer no interi-
or do veículo em que forem
levados até o estacionamen-
to

O prefeito Marcelo Morais
explicou que, agora, como au-
mentará a demanda de pes-
soas a serem vacinadas, foi
escolhida esta nova forma de
vacinação. Até então, a apli-
cação das doses estava sen-
do em domicílio.

Segundo o prefeito, a en-
trada dos veículos será pelo
primeiro portão da Arena. “No
local haverá um servidor para
orientar o cidadão e fazer uma
triagem”, explicou.

Conforme destacou, é im-
portante que a pessoa que for
receber a dose de vacina te-
nha cadastro no SUS, não es-
queça de levar o cartão de
vacinação e um documento de

identidade. O horário será das
9h às 16h, sem intervalo de
almoço.

O prefeito ainda chamou
atenção para os idosos acima
de 83 anos e que residem em
zona rural. Segundo ele, quem
ainda não se vacinou, é impor-

tante vir até Paraíso e procu-
rar o Posto de Puericultura
para serem imunizados.

O vice-prefeito, Daniel
Tales, destacou que os idosos
de 81 e 82 anos que são
acamados, serão vacinados
em casa por uma equipe da

Prefeitura inicia vacinação
em idosos com 81 e 82 anos

Paraíso registra
11 novos casos

de Covid-19
nesta terça-feira

Vigilância em Saúde. “Lem-
brando que, a contraindicação
para essa vacina é somente
para aqueles que estão em
tratamento de câncer ou que
o médico não libere para po-
derem ser vacinados”, com-
pletou.                   (Secom Pref. SSP)

Bryan Felipe
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Luiz Carlos Pais

No coração do bairro da
Mocoquinha está a avenida
Wenceslau Braz, uma das
mais antigas de São Sebas-
tião do Paraíso, polo cafe-
eiro do Sudoeste Mineiro.

A atual denominação
presta homenagem a um
dos líderes mineiros da cha-
mada política do café com
leite, Wenceslau Brás Pe-
reira Gomes, cuja carreira
política começou na vizinha
cidade de Monte Santo de
Minas, onde foi promotor de
justiça.

Depois, foi deputado fe-
deral, prefeito de Belo Ho-
rizonte, governador de Mi-
nas Gerais, entre 1909 e
1910, vice-presidente da
República e presidente en-
tre 1914 e 1918.

No início do século XX,
conforme consta nas atas
da Câmara Municipal, a atu-
al avenida Wenceslau Braz
é identificada como “Aveni-
da do Baú”. Naquele tempo,
a partir do local onde hoje
está o prédio da Libertas

CRÔNICA HISTÓRICA
Retorno à velha estrada boiadeira

Faculdades Integradas, an-
tigo Seminário Nossa Se-
nhora do Sion, iniciava-se
um sinuoso caminho que
levava ao Morro do Baú,
ponto de referência para
pegar a estrada para Itaú
de Minas, antigo Córrego
do Ferro.

Na memória de antigos
moradores dessa parte da
cidade, a mesma via públi-
ca era também conhecida
como velha estrada boia-
deira. A partir da antiga Ca-
pela Nossa Senhora Abadia,
iniciava-se um caminho por
onde passavam boiadeiros,
tropeiros e carreiros que
percorriam a rota entre as
fazendas do município de
Passos e a cidade paulista
de Mococa.

Nessa última cidade,
desde o ano de 1890, já
estava inaugurada a Esta-
ção da Companhia Mogiana
de Estradas de Ferro.

Ao retornar no tempo, a
magia da velha estrada
boiadeira, regida por so-
nhos de uma vida bem mais
rural que urbana, ficou

enraizada nas histórias con-
tadas pela minha avó Mar-
garida de Jesus, com quem
eu e meus irmãos mais ve-
lhos convivemos durante
toda a infância. Em 1925,
quando ela e meu avô Her-
culano mudaram-se de
Jacuí para Paraíso, foram
morar numa casa localiza-
da nessa velha estrada.

Bem em frente à nossa
casa, já no início dos anos
60, ficava a chácara do se-
nhor Sebastião Esteves e
sua esposa Dona Nayme.
Todos os finais de semana,
o generoso e culto chaca-
reiro atravessava a rua
para nos dar um presente
especial: o encarte infantil
do jornal o Estado de São
Paulo. Porta de entrada
para despertar o gosto pela
leitura, com desenhos em
quadrinhos, histórias, cha-
radas, palavras-cruzadas,
brincadeiras e outros en-
cantos.

Nasci nesse lugar espe-
cial da velha avenida, co-
berta por uma espessa ca-
mada de areia e ornada por

Era a década de noventa, e
lembro que o colégio onde es-
tudava oferecia ingressos gra-
tuitos para a Golden Gala, um
dos maiores e mais importan-
tes eventos de atletismo que
acontece no estádio olímpico
de Roma.

Eu estava sentado na ar-
quibancada do Tibre, não a
melhor em alguns aspectos,
por assim dizer, do lado opos-
to onde ficava a linha de che-
gada das corridas de corrida,
mas para falar a verdade eu
escolhi aquele lugar por outro
motivo, certamente Michael
Jhonson corri naquela noite,
mas queria admirá-la, Fiona
May.

Depois da competição vito-
riosa, eu a vi aparecer na ar-
quibancada, a poucos metros
de onde eu estava sentado e,
para falar a verdade, ele ficou
ainda mais estupefato.

Ele tinha pernas muito lon-
gas, um corpo ágil e um sorri-
so encantador, uma pantera em
um agasalho.

Fiona era, até a chegada de
sua filha Larissa destinada a
superá-la, a maior saltadora de
sua geração, azarada em algu-
mas ocasiões, mas com um
histórico respeitável, teria me-
recido mais sem dúvida.

Nascida em Londres, filha
de pais jamaicanos, tornou-se
italiana por amor, casando-se
com o leilão Giuseppe Iapichi-
no. Foi com o azul que obteve
os maiores sucessos:

Duas pratas olímpicas,
duas medalhas de ouro, uma de
prata e uma de bronze no cam-
peonato mundial, uma de ouro
no mundial indoor, uma prata
e uma de bronze na europeia.

A corrida de que me lem-
bro mais detalhadamente foi a
do Campeonato do Mundo de
Sevilha. A dupla corrida com
Niurka Montalvo, espanhola
por adoção, foi emocionante.

Os dois estavam frente a
frente, Fiona, em segundo lu-
gar, decola perfeitamente, ar-
queia as costas, empurra o ab-
dômen e cai a seis metros e a

noventa e um, ela é a primei-
ra. Mas a Montalvo não desis-
te, mais potente e maciça que
a italiana, ela parte em uma sur-
ra batida e aterrissa dois centí-
metros acima do tamanho da
italiana, conquistando a meda-
lha de ouro.

Após o salto houve longos
momentos em que o vídeo do
saltador espanhol foi analisado.

Foram longos testes para

A pantera

um cenário quase mítico.
Naquele tempo, havia dois
centros espíritas próximo à
esquina com a rua La Salle.
Num deles, praticava-se o
culto das matrizes religiosas
africanas, frequentado por
muitos paraisenses, tanto
das classes populares co-
mo das famílias mais abas-
tadas.

Foi nesse local que pas-
sei minha infância, junto
com minhas irmãs, irmãos e
primos, quando éramos
embalados pelas histórias
contadas pela minha avó,
pela leitura do jornal infan-
til e pelos valores transmiti-
dos pelos meus pais, o sa-
pateiro e poeta José Paes,
e a costureira e leitora Tere-
zinha Lizarelli. Minha mãe
preservou no seio familiar o
valor pela leitura e pela edu-
cação escolar, herança dei-
xada por minha avó, Fer-
nanda Lizarelli, que chegou
ao Brasil como professora
formada na Escola Normal
de Lucca, berço da encan-
tadora região italiana da
Toscana.

saber se o pé havia tocado ou
não na linha vermelha, a
plasticina, que marca o limite
para validar um salto.

No final, também por estar-
mos em terras ibéricas, deci-
diu-se validar o salto dando
assim ao belo maio a segunda
etapa do pódio.Deixando o pa-
pel de atleta, Fiona continua, e
continua, colhendo sucesso no
campo da TV.

Primeiro participou e ga-
nhou o programa Dançando
com as Estrelas, graças às suas
capacidades de comunicação e
como bailarina, depois come-
çou a seguir a carreira de atriz,
conseguindo também esta nova
aventura que ainda continua,
alternando com o seguimento
da vida atlética de sua filha,
Larissa, que como ela parece
destinada a uma carreira longa
e de sucesso.

Fiona May representa para
a Itália a primeira atleta negra
capaz de quebrar as diferenças
e unir o povo italiano.

MANOLO DAIUTO
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GONÇALVES SALLES S.A INDÚSTRIA E COMERCIO
CNPJ: 61.365.557/0001-10 - NIRE: 313.00000.13-3

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Ficam convocados os senhores acionistas para a Assembleia Geral
Ordinária a realizar-se no dia 15 de Abril de 2021 às 10:00 horas na
sede da sociedade à Avenida Wenceslau Braz, 36, nesta cidade, para
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia.

a) Exame, discussão e votação do Balanço Patrimonial e anexos
relativos ao exercício financeiro encerrado em 31/12/2020.

b) Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício encerrado
em 31/12/2020, e a distribuição de dividendos.

c) Eleição dos membros da Diretoria para o triênio 2021/2022/2023
e fixação de seus honorários.

d) Outros assuntos de interesse da sociedade.

Acham-se a disposição dos senhores acionistas, na sede da
sociedade, os documentos a que se refere o artigo 133 da lei número
6.404/76.

São Sebastião do Paraíso, 09 de Março de 2021.

Geraldo Alvarenga Resende Filho - Diretor Presidente

POR ANDREIA VERDÉLIO
Repórter da Agência Brasil - Brasília

A Receita Federal oferece,
a partir de hoje (9), uma nova
forma de obter a cópia da últi-
ma Declaração do Imposto so-
bre a Renda Pessoa Física
(DIRPF). O documento facili-
ta o preenchimento da decla-
ração de 2021 e pode ser
acessado por meio de Dossiê
Digital de Atendimento (Pro-
cesso Digital), no Centro Vir-
tual de Atendimento (e-
CAC) da Receita.

Até então, o serviço de có-
pia da declaração pelo e-CAC
estava disponível apenas para
quem tivesse certificado digi-
tal (uma espécie de chave ele-
trônica). Com a iniciativa, será
possível também solicitar a
cópia apenas com o login e se-
nha.

Após entrar no portal e-
CAC, basta acessar o sistema
de/ Processos Digitais/ (e-Pro-
cesso) e clicar em/ Abrir Dossiê

Receita oferece
nova forma de

obtenção da cópia
do Imposto de Renda

Digital de Atendimento, esco-
lher a área de concentração/
Cópia de Documentos/ e sele-
cionar o serviço/ Obter cópia
da última DIRPF entregue. Não
é necessário juntar documen-
tos, pois a própria abertura do
dossiê será suficiente para a
emissão da cópia da declara-
ção.

A Receita explica que o pro-
cesso deve ser gerado no nome
do titular da declaração cuja
cópia se pretende receber, ou
seja, o login no e-CAC deve ser
feito pelo próprio titular da de-
claração. A cópia da última
DIRPF transmitida nos últimos
cinco anos será anexada ao
processo aberto e poderá ser
obtida ao acessá-lo, pela opção
Meus Processos.

O contribuinte que já pos-
sui certificado digital pode bai-
xar a cópia da declaração de
qualquer ano pelo sistema de
cópia de declarações no e-
CAC.;

(Agência Brasil)

O documento facilita o preenchimento
da declaração de 2021

Reprodução
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
DA ASSOCIAÇÃO DOS TRANSPORTADORES RODOVIÁRIOS DE

CARGAS DE SÃO SEBASTIAO DO PARAISO E REGIAO
ATROPAR - CNPJ 23.778.301/0001-46

O Sr. Márcio Pimenta, brasileiro, casado, motorista, nascido em 26/06/1955, portador do CPF
nº 340.388.686-72 e CIRG nº 9.181.852 SSP/SP, residente e domiciliado na cidade e comarca de
São Sebastião do Paraíso/MG, na Rua Doutor Antônio Joaquim, nº 260, Vila Santa Maria, CEP nº
37.950-000, filho de Moacir Pimenta e Maura Ozelin Pimenta, telefone (35) 3531-8523, e-mail
atroparssp@yahoo.com.br, neste ato como Presidente da ASSOCIAÇÃO DOS
TRANSPORTADORES RODOVIÁRIOS DE CARGAS DE SÃO SEBASTIAO DO PARAISO E REGIAO
– ATROPAR, convoca todos os associados, que nesta data totalizam 187, através deste edital e
de informe colocado nas dependências comumente mais frequentadas pelos associados, para
participarem da Assembleia Geral Ordinária, a realizar se em:
Data: 28/03/2021
Local: São Sebastião do Paraiso – MG
Endereço: Rod. BR 491 – Km 7, Bairro Aeroporto

Para tratar dos seguintes assuntos:
1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas do Conselho

de Administração, Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao período de 01/01/2020 à 31/
12/2020;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de Atuação para o ano de 2021;
5) Demais assuntos competentes a ser regulamentado em AGO.

O número de associados para instalação da Assembleia Geral será de 2/3 (dois terços) às
10:00 hs em primeira convocação e de no mínimo de 10 (dez) associados às 10:30 hs em
segunda convocação, conforme Estatuto Social.

São Sebastião do Paraiso – MG, 08 de Março de 2.021.

MARCIO PIMENTA
DIRETOR PRESIDENTE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA
COOPERATIVA REGIONAL DOS TRANSPORTADORES RODOVIARIOS

DE CARGAS DE SAO SEBASTIAO DO PARAISO LTDA
COOTROPAR – CNPJ 04.672.645/0001-21

Convocam-se todos os cooperados, através deste edital e de informe colocado nas
dependências comumente mais frequentadas pelos cooperados, devidamente matriculados
na COOPERATIVA REGIONAL DOS TRANSP. RODOVIARIOS DE CARGAS DE SAO SEBASTIAO
DO PARAISO LTDA – COOTROPAR, que nesta data totalizam 187, para participarem da Assembleia
Geral Ordinária, a realizar se em:
Data: 28/03/2021
Local: São Sebastião do Paraiso – MG
Endereço: Rod. BR 491 – Km 7, Bairro Aeroporto

Para tratar dos seguintes assuntos:
1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas do Conselho

de Administração, Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao período de 01/01/2020 à 31/
12/2020;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de Atuação para o ano de 2021;
5) Demais assuntos competentes a ser regulamentado em AGO.

O número de associados para instalação da Assembleia Geral será de 2/3 (dois terços) às
11:00 hs em primeira convocação, metade mais um de cooperados às 12:00 hs em segunda
convocação e de no mínimo de 10 (dez) cooperados às 13:00 hs em terceira convocação,
conforme art. 24 do Estatuto Social.

São Sebastião do Paraiso – MG, 08 de Março de 2.021.

MARCIO PIMENTA
DIRETOR PRESIDENTE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da Cooperativa Regional dos Cafeicultores de Itamogi Ltda. “ITACOOP”, no uso
das atribuições que lhe confere o capítulo VI artigo 23 do Estatuto Social, convoca os Senhores
Associados para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária a ser realizada no dia 25 de
março de 2.021 às 15:00 (quinze) horas, na sede da Cooperativa, com endereço no acesso a BR
491 nº 471, bairro Estação, na cidade de Itamogi, Estado de Minas Gerais, em 1ª (primeira)
convocação, com a presença de 2/3 (dois terços) do número de associados; em 2ª (Segunda)
convocação, às 16:00 (dezesseis) horas, com a presença de metade mais 1 (um) dos associados
ou ainda em 3ª (terceira) convocação às 17:00 (dezessete) horas com a presença de no mínimo
10 (dez) associados, para deliberarem sobre:
ORDEM DO DIA:
I – Resultado das Pré-assembleias (reuniões preparatórias)
II - Prestação de contas dos órgãos da Administração, compreendendo:
a) Relatório da gestão;
b) Balanço Geral;
c) Demonstrativo dos resultados apurados;
d) Leitura do parecer do conselho fiscal.
II – Destinação dos resultados apurados.
IV - Eleição dos componentes do Conselho Fiscal para o ano de 2020;
V – Fixação dos honorários, gratificação e da cédula de presença dos membros
do Conselho Fiscal.
VI – Outros assuntos em geral.
NOTA: Para os efeitos legais e estatutários, declara-se que o número de associados da
Cooperativa, nesta data, é de 1.464 (hum mil e quatrocentos e quatro associados). OBS.:
Lembramos aos Srs. Associados que o prazo máximo de registro de chapas para o Conselho
Fiscal será o dia 20.03.2021 até às 17h (dezessete horas), na sede da sociedade, nos termos
do art. 43, §1º, do Estatuto Social, aplicando-se o §2º, do mesmo artigo, na hipótese de não
haver inscritos até a data limite.

ITAMOGI MG, 09 de março de 2021.

JOÃO PERBONE DE SOUZA
Diretor Presidente

Um desempregado, residen-
te em um sítio no município de
São Sebastião do Paraíso e o
proprietário de um açougue, em
Jacuí, foram presos segunda
(8/3), suspeitos de envolvimen-
to com o furto de gado.

A queixa por parte de sitian-
tes e fazendeiros de que foram
vítimas de furto de gado tem
sido recorrente nos últimos
meses, em diferentes regiões no
município de São Sebastião do
Paraíso. Animais são abatidos
no pasto, ladrões esquartejam e
levam o que lhes interessa.

Nesta segunda (8/3) um
proprietário rural informou à
Polícia Militar ter encontrado
uma situação dessas. Ao levan-
tar informações, policiais toma-
ram conhecimento que um de-
sempregado, 41 anos, residen-
te em um sítio,  era suspeito
de estar envolvido em “vários
furtos de gado e que utilizava
seu próprio veículo um Ford/
Ecosport, para transportar o
produto do furto”.

Militares foram à residência
do suspeito e souberam que ele
e sua esposa haviam saído para
fazer compras, e que ele tinha
levado peças de carne bovina
para casa.

O suspeito foi localizado e
admitiu ter abatido o animal.
Sua esposa explicou que por
diversas vezes seu amásio che-
gou em casa com carne bovi-

PM prende dois suspeitos de
furto e abate de gado em Paraíso

na de origem duvidosa e os
transportes sempre ocorriam à
noite e de madrugada.

Na residência do casal a
PM apreendeu 17 arrobas de
carne bovina, 50 galinhas, e
outros materiais.Os furtos,

conforme explicou eram feitos
em conluio com o proprietário
de um açougue em Jacuí.

Em continuidade à operação
policiais foram a Jacuí, e loca-
lizaram o açougueiro que se-
gundo informações “reservou-

se ao direito de permanecer
calado”.

Os dois foram presos e en-
caminhados à Delegacia, jun-
tamente com os materiais apre-
endidos. O veículo foi removi-
do para um pátio credenciado.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
DA COOPERATIVA DOS CAFEICULTORES DA MOGIANA MINEIRA LTDA

COOCAMM – CNPJ 09.257.719/0001-87
O Presidente da Cooperativa dos Cafeicultores da Mogiana Mineira LTDA. COOCAMM,

usando das atribuições conferidas pelo Estatuto Social, convoca os seus cooperados, através
deste edital e de informe colocado nas dependências comumente mais frequentadas pelos
cooperados, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária, que se realizará em sua
sede na Avenida Brasil, n° 650, Vila Helena, São Sebastião do Paraíso – Estado de Minas
Gerais – no próximo dia 30 de Março de 2021, em primeira convocação às 15:00 horas, com
a presença de 2/3 (dois terços) do número total de cooperados. Caso não haja número legal
para a instalação da Assembleia, ficam desde já convocados para a Segunda convocação
às 16:00 horas, no mesmo dia e local com a presença de metade mais 01 (um) do número
total de cooperados. Persistindo a falta de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á em
terceira e última convocação às 17:00 horas com a presença de no mínimo 10 cooperados
a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas do
Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao período de 01/01/
2020 à 31/12/2020;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de atuação para o ano de 2021;
5) Demais Assuntos competentes a ser regulamentado em AGO de acordo com o Estatuto

Social.
Contamos com sua presença
São Sebastião do Paraíso – MG, 08 de Março de 2.021.
Att.

Fernando Montans Alvarenga
Presidente

A Comissão de Turismo e
Meio Ambiente da Câmara
Municipal se reuniu com o
turismólogo Hugo Mião, for-
mado pela Universidade Esta-
dual Paulista (UNESP), que
apresentou um projeto de de-
senvolvimento do turismo re-
gional, tendo São Sebastião do
Paraíso como polo, denomina-
do “Projeto Ipê, Café e Turis-
mo”.

Hugo é diretor de Turismo,
Cultura e Patrimônio Histórico
da Prefeitura de Ibiraci e dire-
tor técnico de Planejamento

Comissão de Turismo
apoia projeto de
desenvolvimento

do turismo regional

Turístico Regional da HM
Consultoria em Turismo.

Segundo o presidente da
Comissão, o vereador Vinício
Scarano, Hugo Mião irá apre-
sentar a proposta aos vereado-
res na sessão ordinária do dia
15 de março.

A expectativa é de inserir o
Conselho Municipal de Turis-
mo para execução do projeto.
A reunião aconteceu no final de
fevereiro. São membros da
comissão Vinicio Scarano, 
Juliano Reis e Maria Aparecida
Cerize.                   (Ascom CM)

ASSCAM

A superintendente da Coor-
denadoria da Mulher em Situa-
ção de Violência Doméstica e
Familiar (Comsiv) do Tribunal de
Justiça de Minas Gerais (TJMG),
desembargadora Ana Paula
Caixeta, participou nesta segun-
da (8/3) do evento “Participação
da Mulher na Política”, organi-
zado pelo Tribunal Regional Elei-
toral de Minas Gerais (TRE-MG).

A magistrada foi uma das
convidadas do debate “O teto de
cristal da democracia brasileira:
violência política contra as mu-
lheres”. A discussão reuniu a
juíza Cláudia Aparecida Coimbra
Alves, do TJMG, a jurista Patrí-
cia Henriques Ribeiro e a depu-

TRE-MG discute participação feminina na política
tada federal pelo Estado do Piauí,
Margarete de Castro Coelho.
Confira a íntegra .

Os trabalhos também foram
acompanhados pelo presidente
e pelo vice-presidente e correge-
dor da Corte Eleitoral, desembar-
gadores Alexandre Victor de Car-
valho e Marcos Lincoln dos San-
tos, respectivamente.

A parlamentar falou sobre a
atuação legislativa, nas duas ca-
sas, para combater a violência
doméstica e familiar que vitima
meninas, adolescentes, jovens,
mulheres maduras e idosas. Fa-
lou de avanços, esforços coleti-
vos e questões que ainda preci-
sam ser atacadas, para que a so-

ciedade brasileira seja mais justa
e igualitária.

De acordo com Margarete
Coelho, o abuso de poder e a vi-
olência política contra as mulhe-
res mancham o processo eleito-
ral e comprometem a representa-
ção feminina, pois o tratamento
dado àquelas que decidem entrar
na vida pública é distinto do que
é concedido aos homens, por
causa de uma cultura em que ain-
da prevalece o machismo.

“Não temos voz, vez, nem
voto nos partidos políticos. As
mulheres não são estimuladas a
entrar nessa carreira, e muitas
vezes a ausência de indicações,
ou a escolha de perfis apenas na

proximidade dos pleitos torna
poucas candidaturas competiti-
vas e viáveis. Esse é um palan-
que quase exclusivo dos ho-
mens”, afirmou.

O chefe do TRE-MG, desem-
bargador Alexandre Victor de
Carvalho, em sua fala ao fim do
evento, destacou a necessidade
de homenagear as mulheres, mas,
principalmente, de tornar efetivo
o respeito e validar a luta pela
igualdade, pela dignidade e cida-
dania.

O desembargador Alexandre
Victor de Carvalho citou exem-
plos de mulheres fortes e que ti-
veram papel decisivo na história
do desenvolvimento humano, em

áreas como a arte (poesia, dan-
ça, música, teatro), a ciência, a
filosofia, a política e o esporte.

Também estiveram presentes
às discussões a ex-superinten-
dente da Comsiv de 2014-2018,
desembargadora Kárin Emm-
erich; a juíza Roberta Rocha Fon-
seca, o juiz federal Itelmar
Raydan Evangelista, o juiz Luiz
Carlos Rezende e Santos e o ju-
rista Marcelo Vaz Bueno.

O evento faz parte de mobili-
zação em prol da comemoração
do Dia Internacional da Mulher,
celebrado nesta data, iniciativa
do Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) e do TRE-MG. A Semana
Nacional da Mulher, de 8 a 12/3,

teve como tema “O que querem
as mulheres?”. Sua proposta é
valorizar o papel feminino na so-
ciedade e a participação demo-
crática das mulheres, como elei-
toras e candidatas.

Margarete Coelho é doutora
em Direito e Políticas Públicas
pelo Centro Universitário de
Brasília. É autora dos livros “De-
mocracia na Encruzilhada: refle-
xões acerca da legitimidade de-
mocrática da Justiça Eleitoral bra-
sileira para cassação de manda-
tos” e “O Teto de Cristal da De-
mocracia Brasileira”. Exerceu os
mandatos de deputada estadual
e vice-governadora do Piauí.

(Ascom TJMG com informações do TRE-MG )
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Entretanto
Renato Zupo *

VACINAÇÃO TRÔPEGA
A imunização é uma microcontaminação. Só nos conta-

minando iremos nos livrar do vírus da Covid 19, seja esta
contaminação proveniente do contato social ou da vacina-
ção. O que importa é que a contaminação das ruas seja
gradual, porque se as pessoas pegarem Covid em massa
haverá caos na saúde e mortes desnecessárias.  O que
poderia facilitar muito a nossa vida seria uma vacinação mais
eficiente, rápida, atingindo camadas diferentes da popula-
ção ao mesmo tempo. Ainda que a CORONAVAC não seja
essa coca cola toda de vacina, já dá uma imunizada razoá-
vel e impede casos graves da doença se alastrando.  Só
que não nos preparamos e nem contingenciamos os
imunizantes ou sua matéria prima, os insumos, como deve-
ríamos. Uma grande parcela do governo perdeu tempo dis-
cutindo se a vacina chinesa seria ou não eficaz, ou quem
seria o “pai” da Coronavac: Dória ou o Butantan. Também
perdemos tempo com procedimentos burocráticos desne-
cessários para validar o uso de outras vacinas, como a
Sputnik russa, no país. Quantas vidas poderiam ter sido
poupadas com mais celeridade?

PERIGOSOS PRECEDENTES
A Constituição Federal só exige que os candidatos à vaga

no Supremo Tribunal Federal tenham notável saber jurídico
e reputação ilibada. Sequer precisam ser juízes de carreira,
membros do Ministério Público ou advogados. Eros Grau
era professor, bem como o finado Carlos Alberto Menezes
Direito.  Dos atuais, confira: Barroso era advogado, Gilmar
Mendes procurador do Estado, Fux e Lewandowski
desembargadores, Rosa Weber e Marco Aurélio juízes do
Trabalho, Toffoli advogado geral da União e antes disso pro-
curador fazendário, Carmem Lúcia professora e procuradora
do estado, Facchin advogado, Alexandre de Moraes ex-pro-
motor que abandonou o MP para se dedicar à política e lite-
ratura, Kassio Nunes era desembargador federal. Ufa: eis
os onze supremos. A maioria deles com nenhuma experiên-
cia anterior na magistratura. Tivessem-na, não criariam os
perigosos precedentes que vêm criando. Instauraram inqué-
rito para apurar o crime de Fake News, inexistente em nos-
so ordenamento jurídico. Revigoraram a Lei de Segurança
Nacional, embolorada, inconstitucional e em desuso. Cria-
ram a absurda tese de flagrante perpétuo ao prender o depu-
tado Daniel Silveira. Tiraram das redes sociais ativistas e
jornalistas que menoscabaram do STF, agindo como víti-
mas e juízes ao mesmo tempo. Isso tudo, amigos, cria ju-
risprudência! Vai ser aplicado por outros tribunais e juízes
brasileiros. Não por acaso, os autores dessas teses, con-
quanto notórios juristas, não possuem histórico na magis-
tratura, experiência anterior como juízes e a necessária pru-
dência para entender que o Poder Judiciário é pacifista,
contemporizador e, sobretudo, sereno.

ATAQUES INSTITUCIONAIS
Se for para considerar ataque às instituições o menoscabo

de figuras públicas, estou querendo entender o que irão fazer
com caras como Guilherme Boulos, João Dória, Ciro Gomes,
e muitos outros desafetos de nosso presidente da República,
que peregrinam nos meios de comunicação chamando
Bolsonaro de assassino, genocida, louco, etc... Se não é
possível ofender nas redes ao Ministro Alexandre de Moraes
ou a seus pares, procuro entender porque, contra Bolsonaro,
tudo pode. Ele é o único presidente do mundo que não pode
nomear gente de sua confiança para... cargo de confiança.
Ele é o único presidente do mundo que não tem controle
sobre a atividade do seu gabinete de segurança institucional
e seu serviço de inteligência, a ABIN. Ele não pode editar
decretos, porque quando o faz é imediatamente manietado
pelo STF. Em suma, nosso presidente é o único da história
que é vítima de ataques sucessivos, midiáticos e judiciários,
e que não pode se defender porque seu batalhão de choque
vai preso ou é expulso do mundo virtual das redes sociais, ou
tem seu canal de Youtube fechado, ou é processado com
base na espúria Lei de Segurança Nacional.

ESTRANHOS SILÊNCIOS
Estranho é ver, não a eloquência dos desafetos do presi-

dente, mas os silêncios dessa tropa de formadores de opi-
nião. Diante dos escândalos da Petrobras e empreiteiras,
não ouvi Chico Buarque e Caetano, os mais politizados den-
tre as celebridades, se manifestarem sobre assunto tão pre-
mente e atual. Preferem, como outros, falar do regime mili-
tar e das torturas lá dos distantes idos de 1964. Adélio Bis-
po foi visto frequentando o gabinete do então deputado Jean
Willis. Depois, tenta matar Bolsonaro e Willis renuncia e
foge para a Alemanha porque “teme por sua vida” (sic). Em
seguida e no rastro da Vaza Jato se descobrem áudios de
Willis com o deputado Davi Miranda, aliás seu suplente,
aliás beneficiado assumindo o cargo de deputado quando
da renúncia do titular, aliás “marido” do jornalista Glen
Greenwald, o dono do site Intercept Brasil, especializado
em mexericos virtuais e em receptar informações hackeadas.
 E o que as conversas entre Willis e Davi Miranda resga-
tam? O primeiro cobrando dinheiro do segundo para viver na
Europa. Aliás, cobrando do marido de Davi, o jornalista gringo,
a quem ambos os interlocutores chamam carinhosamente
de “GG”. O que se falou disso, desse escândalo? Nada.
Estranhos silêncios.

O DITO PELO NÃO DITO:
“Há quatro características que um juiz deve possuir: escu-

tar com cortesia, responder sabiamente, ponderar com pru-
dência e decidir imparcialmente.” (Platão, filósofo grego).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

A pandemia da Covid-19
motivou muitas mudanças, en-
tre elas o ajuste em eventos,
com o objetivo de evitar aglo-
merações e, por consequência,
a propagação do novo Corona-
vírus. Visando o cuidado com
a saúde dos associados e cola-
boradores, em 2021 a Assem-
bleia de Núcleo da Sicredi das
Culturas RS/MG será realizada
de forma digital, no período de
17 a 24 de março, por meio de
uma plataforma que poderá ser
acessada pelo endereço sicredi.c
om.br/assembleia digital.

 Os associados já podem
realizar o cadastro, acessando
o site por meio de computador
ou celular. Caso seja o primei-
ro acesso na plataforma, basta
clicar em “Quero me cadas-
trar”. Se o associado já estiver
cadastrado, necessita apenas
fazer login informando seu
CPF e senha.

Durante a Assembleia serão
apresentados aos associados
os resultados do exercício de

Sicredi das Culturas RS/MG irá realizar
Assembleia digital de 17 a 24 de março

Associados da Instituição Financeira Cooperativa já
podem realizar o cadastro na plataforma virtual

Sicredi das Culturas RSMG irá realizar
Assembleia digital de 17 a 24 de março

2020, o planejamento de ações
para 2021, bem como, a pro-
posta de distribuição de resul-
tados do exercício, que serão
definidas por meio de votação
na plataforma virtual. Os asso-
ciados também são donos da
cooperativa e a partir do voto
podem exercer seu direito de

decidir sobre a atuação e futu-
ro da instituição financeira co-
operativa. Para que os associ-
ados possam decidir e partici-
par sobre as decisões do ne-
gócio e dos resultados, as
Assembleias foram mantidas
no formato exclusivamente di-
gital.

A partir de momentos como
a Assembleia, a Instituição Fi-
nanceira Cooperativa reforça
seu modelo de atuação partici-
pativo, democrático e transpa-
rente. “Nosso modelo de ne-
gócio constrói uma cadeia de
valor que beneficia o associa-
do, a cooperativa e a comuni-
dade local. Prezamos pela par-
ticipação do associado,
atendendo aos pilares da
governança, no sentido de ofe-
recer transparência, segurança
e valorizando as decisões dos
nossos associados, donos do
negócio e essência do nosso
trabalho”, destaca o presiden-
te da Sicredi das Culturas RS/
MG, Antenor José Vione.

Em caso de dúvida ou em
necessidade de auxílio para re-
alizar o cadastro, os associados
podem entrar em contato com
suas agências, preferencialmen-
te por telefone, em razão da
pandemia, ou enviar mensagem
pelo WhatsApp (51 3358 4770).

Raíza Goi Borba

Reprodução

BRASÍLIA - Na abertura da
sessão especial remota em co-
memoração ao Dia Internacio-
nal das Mulheres, neste 8 de
março (segunda-feira), o pre-
sidente do Senado, Rodrigo
Pacheco (Democratas-MG),
fez um reconhecimento do pa-
pel das mulheres durante a
pandemia. Além disso, Pacheco
disse que o dia de hoje deve ser
“marcado pela reflexão, pela fé
e pela esperança”.

“Nosso reconhecimento,
portanto, a todas as mulheres
que, durante o enfrentamento
da pandemia da Covid-19, têm
demonstrado tanta garra e co-
ragem, nas diversas frentes:
nos respectivos lares, guarne-
cendo os seus; nos postos de
saúde e hospitais; na assistên-
cia social; na educação; e em
todos os campos em que as
mulheres marcam presença e
atuam com liderança”, disse o
presidente do Senado.

Durante o seu pronuncia-
mento, Rodrigo Pacheco fez
um breve balanço das medi-
das adotadas pelo Parlamen-
to para aumentar a represen-
tação política das mulheres.
Entre elas, destacou a pro-
mulgação da Emenda Consti-
tucional 97/2017, que obrigou

Rodrigo Pacheco destaca papel
das mulheres durante a pandemia

os partidos políticos a ofere-
cer candidaturas femininas no
percentual mínimo de 30%.
Para se ter uma ideia, em
1997, o Congresso Nacional
tinha apenas 34 deputadas e
seis senadoras. Em 2021, a
Câmara conta com 75 repre-
sentantes mulheres e o Sena-
do com onze.

“Sendo o Congresso Naci-

onal um foro fundamental de
apreciação e aprovação de po-
líticas públicas essenciais à
Nação, avalio que temos tido,
sim, um olhar atencioso para a
superação das desigualdades
marcadas pela condição de gê-
nero.

E manteremos esse olhar,
pois só com ele conseguiremos
assegurar, de maneira perene,

a dignidade da mulher em qual-
quer campo: a representação
política, a segurança, o acesso
à cultura, à educação, à saú-
de”, afirmou Pacheco.

PAUTA
FEMININA

O presidente do Senado
anunciou que as matérias a se-
rem apreciadas na próxima ses-
são deliberativa, na terça-feira
(9), às 16 horas, será dedicada
à pauta feminina. Pacheco e os
líderes partidários se reuniram
remotamente na manhã desta
segunda.

Entre as proposições a se-
rem examinadas pelos parla-
mentares estão o Projeto do
Lei (PL) 1369/2019, que
tipifica o crime de persegui-
ção (stalker); o PL 3475/2019,
que prevê a remoção de posto
de trabalho a pedido em caso
de violência doméstica; o PL
781/2019, que regulamenta as
Delegacias Especializadas em
atendimento à Mulher; e o PLS
398/2018, que visa o estímu-
lo à participação da mulher na
ciência. A criação da Lideran-
ça Feminina do Senado (PRS
6/2021), também está previs-
ta na pauta.

Reprodução

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA DE LI-
CITAÇÃO Nº 000017/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no uso de suas
atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº 8.666/93, RATIFICA
e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000017/2021, , para  “ PRESTAÇÃO DE
SERVIÇOS MEDICOS E HOSPITALARES EM PROCEDIMENTO DE
VITRECTOMIA POSTERIOR NO OLHO DIREITO DA PACIENTE :DELMA
TEODORIO DANIEL BARBOSA CONFORME PROCESSO JUDICIAL DE
Nº 500057-44.2021.8.13.0329 PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO
SETOR DE SAÚDE MAC DO MUNICIPIO  .  .-–inc lV do art.24  DA LEI
FEDERAL N° 8.666/93”  junto à empresa  ,  SANTA CASA DA MISERICORDIA
DE PASSOS , CNPJ N° 23.278.898/0001-60 pelo valor pelo valor de R$  9000,00
(nove mil reais) Itamogi,  09 De Março de 2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICITAÇÃO
Proc nº 73/21, Leilão nº 01/21, abertura dia 30/03/21, às 08h, para a “Alienação por
Leilão Administrativo de material reciclável procedente de processo de coleta seletiva
de resíduos sólidos”; Proc. nº 74/21, Pregão Pres. nº 14/21, R.P. nº 07/21, abertura
dia 23/03/21, 08h, para “Registro de preços para eventual aquisição de material
hidráulico, elétrico, de construção e correlatos, para atender a demanda dos diversos
departamentos desta Prefeitura Municipal”; CREDENCIAMENTO Nº 03/2021 para
CREDENCIAMENTO de profissionais Médicos, Pessoas Físicas ou Jurídicas, para
prestação de serviços de consultas especializadas em Pediatria para atender as unidades
de saúde do Município de Itamogi – MG, do dia 11/03/21 ao dia 31/12/21. Os editais
estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG,
à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail
licitacao@itamogi.mg.gov.br. 10/03/2021 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Municipal
no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref. ao Proc. nº 68/2021,
Inex. nº 10/2021, cujo objeto é “CREDENCIAMENTO de profissionais Médicos,
Pessoas Físicas ou Jurídicas, para prestação de serviços de consultas/exames
especializados, seleção e contratação de pessoa(s) jurídica(s) para prestação de serviços
laboratoriais clínicos para as unidades de saúde do Município de Itamogi - MG”, com
a empresa: CLINICA MEDIA MANFRIN E ACERBI, CNPJ 00.683.886/0001-15,
pelo valor global de R$ 151.992,00; Proc. nº 42/2021, Chamada P. nº 01/2021,
cujo objeto é “Aquisição de gêneros alimentícios diretamente da Agricultura Familiar
e do Empreendedor Familiar Rural conforme §1º do art.14 da Lei n.º 11.947, de 16 de
Junho de 2009 e Resolução CD/FNDE nº 26, de 17 de junho de 2013, (atualizada pela
Resolução CD/FNDE n.º 4, de 2 de Abril de 2015)”, com a: ASSOCIACAO DOS
PRODUTORES RURAIS DO MUNICIPIO DE ITAMOGI/MG, CNPJ 31.124.651/
0001-17, pelo valor global de R$ 221.764,00. Torna Público: 1º Termo Aditivo
Contrato nº 20/2020 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a
empresa INSTITUTO DE RADIOLOGIA LTDA – EPP CNPJ 55.354.021/0001-05,
objeto prorrogação contratual com base no Inc. II do Art. 57, da Lei nº 8.666/93;
Torna Público: 1º Termo Aditivo ao Contrato 05/21 celebrado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG e a empresa GASODIESEL PRODUTOS DE PETROLEO
LTDA CNPJ 43.544.170/0001-40, objetivo reajuste do valor originalmente contrata-
do com base no art. 65 da Lei nº 8.666/93; 2º Termo Aditivo Contrato nº 28/19
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa CBR TELECO-
MUNICAÇÕES LTDA, CNPJ 20.277.665/0001-54; objeto prorrogação contratual
com base no Inc. II do Art. 57, da Lei nº 8.666/93, 26/02/21. Itamogi/MG - 10/03/
2021 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

Um projeto importante está sendo realizado na
Escola Municipal Santo Tomás de Aquino

SUA REFORMA
Um sonho que agora

está se tornando uma fe-
liz realidade para o univer-
so da Educação Munici-
pal. A reforma do prédio
da Escola Santo Tomás de
Aquino. A maior parte do
projeto já foi realizada no
governo anterior, do pre-
feito José Carlos Pimen-
ta. A continuação do pro-
jeto e os detalhes de "aca-
bamento" estarão a cargo
da equipe da Secretaria de
Obras da gestão atual.

O que já foi reformado
foi pensando no conforto
e melhor acolhimento aos
alunos, professores, ser-
viçais, todos que partici-
pam do universo da esco-
la.  A ventilação e lumino-
sidade dos ambientes está
bem melhor. Novos pisos
para uma melhor seguran-
ça no caminhar aos corre-
dores, principalmente a
criançada no momento do
recreio.

Várias adequações im-
portantes estão ainda por
fazer, como pintura da es-
cola, o pátio do recreio o
passeio que circunda o
prédio. O jardim ao lado
do Poliesportivo ainda
terá uma pequena reforma,

MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE  8 março de 2017

Um dia para enaltecer a
mulher aquinense. Mo-
mento de confraternização
pelo Dia da Mulher. Brin-
des, café da tarde, cabe-

Dia de Beleza da Mulher Aquinense

los cortados, pinturas,
unhas esmaltadas e muita
alegria.

O espaço foi cedido pe-
los vereadores da época,

gentilmente. Local: Câma-
ra Municipal de São Tomás
de Aquino. Mas agora com
a pandemia nada pode ser
feito este ano infelizmente,

mas fica a recordação deste
dia de homenagem para as
mulheres que comparece-
ram ao evento "Cheio de
Charme".

Profissionais que parti-
ciparam no dia festivo:
Diene Gonçalves - Tainara
Matos - Sandra Guiraldelli
- Ana Cristina Bueno -

Rosana Bueno Alves - Isa-
bela Moretti - Virginia Re-
sende de Carvalho, Cátia
Souza Carvalho e Natalia
Bernardes.

mas o que já foi reforma-
do merece elogios.

A diretora Selma Osó-
rio e toda a equipe de pro-

fessores, pessoal da se-
cretaria, professores de
apoio, cozinheiras, nutri-
cionista, serviçais, aju-

dantes estão realmente
com um largo sorriso no
rosto.

Todos com o pensa-

mento positivo que num
futuro bem próximo a Es-
cola estará com os seus
alunos em aulas seguindo

normalmente o seu "cur-
so", sua brilhante missão
de ensinar e temos certe-
za, assim será.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
10 de Março de 2021

página 8 Jornal do Sudoeste

Depois de 41 dias inter-
rompido o serviço de transpor-
te coletivo urbano voltou a fun-
cionar nesta segunda-feira,8,
em São Sebastião do Paraíso.
Desde as primeiras horas da
manhã os ônibus da empresa
Talma Transportes, de Belo
Horizonte, começaram a cir-
cular percorrendo as quatro li-
nhas que estão em operação
em caráter emergencial. “O
povo esperou com paciência,
mas quem realmente depen-
de deste serviço já não esta-
va aguentando mais”, disse a
empregada doméstica Maria
Regina dos Santos que utiliza
o serviço duas vezes por dia
para chegar ao trabalho.

A princípio estão em fun-
cionamento as linhas 1,2, 3 e
5 que neste primeiro momen-
to farão os mesmos horários
e itinerários antes existentes
desde o início do período de
pandemia. O usuário vai pa-
gar o mesmo valor da tarifa
praticada que é de R$ 3,45.
Idosos que possuem carte-
irinha continuam com direito
a gratuidade. A pessoa que
possui o benefício concedido
pelo Conselho Municipal de

Transporte coletivo de Paraíso volta
a funcionar em caráter emergencial

Quatro linhas foram colocadas em funcionamento e estão atendendo
a população em caráter emergencial até a licitação definitiva

Assistência Social (Comas)
poderá fazer uso da gratuida-
de a partir da próxima quinta-
feira,11.

Quem precisou utilizar os
ônibus no primeiro dia de ser-
viço da nova empresa elogiou
o funcionamento. “Eu não pos-
so reclamar, passou no horá-
rio e o valor que vou pagar é
menor do que estava gastan-
do estes dias com mototáxi”,
disse a vendedora Luciane
Batista. “Os ônibus não são
novos, mas estão bem conser-
vados, limpos e cabe as pes-
soas cuidarem, não estraga-
rem. Está muito bom é só
manter assim todos os dias”,
comenta Ângela Pereira, que
saiu da Vila Formosa em di-
reção ao centro.

Maria Regina dos Santos
foi uma das pessoas que du-
rante os dias em que a cidade
ficou sem transporte coletivo
teve de recorrer às alternati-
vas. “Quando eu pude utilizei
o mototáxi, mas só uma vez
ao dia, teve alguns dias que fui
de carona, mas o ideal é ir e
voltar de ônibus. É um valor
mais em conta, pesa menos no
bolso, não fico dependendo de

à nova empresa. O Procon
deverá ser acionado para
intermediar o reembolso a
quem tem o direito. Confira no
quadro a seguir os itinerários
a serem realizados.

Itinerário do transporte
coletivo em Paraíso

Linha 1 – São Judas / San
Genaro (das 5h45 às 19h45,
de segunda a sábado e, das
6h45 às 13h45 no domingo);
Linha 2 – São Judas / Bela
Vista – Morumbi (passando
pela Unidade de Pronto Aten-
dimento – UPA, das 5h às 17h
de segunda a sexta-feira e das
5h às 11h no sábado);

Linha 3 – Veneza /Parque
Belvedere – Jardim Itamaraty
(passando também pelo Jar-
dim Planalto e bairro Rosen-
tina Figueiredo, das 6h às 18h
de segunda a sexta-feira e das
6h às 13h no sábado)

Linha 5 – Santa Tereza /
Verona (atendendo o bairro
Nascente do Paraíso, das 6h30
às 17h30, de segunda a sex-
ta-feira e das 6h30 às 13h30
no sábado). Aos domingos, as
linhas 2, 3e 5 não vão circu-
lar.

Roberto Nogueira

As Casas da Amizade
como associação surgiram do
povo latino-americano e hoje
se encontram disseminadas
em mais de cinquenta países.
Aqui,a nossa foi criada em
18/10/1960 e desde então
vem se desdobrando em ati-
vidades promocionais huma-
nas das mais diversas, sem-

Casa da Amizade

pre junto aos companheiros
do nosso Rotary Club.

Como voluntárias da Casa
da Amizade, nos sentimos fe-
lizes e realizadas por tudo
aquilo que já realizamos e nos
empenhamos em continuar
com nossas ações, seja em
parceria com o nosso clube
ou outras entidades.

Neste mês onde se come-
mora o Dia Internacional da
Mulher, gostaríamos de agra-
decer a todas as nossas
antecessoras pelo brilhantis-
mo e dedicação a esta causa
nobre que é Servir.

Eliana Ap.Cândida: Presi-
dente da Casa da Amizade de
São Sebastião do Paraíso

outras pessoas. Vamos torcer
para dar certo”, completa.

Em resposta às pesso-
as que possuem crédito no

cartão magnético da antiga
empresa que atuou até 24 de
janeiro, a Secretaria de Segu-
rança Pública, Trânsito e

Transporte informa que um
relatório com informações dos
usuários e os valores que cada
um possuía foi encaminhado

Funcionários de uma empresa que trabalha com
sucatas na rua Francisco Semenze, Jardim Itamarati,
paralela à rodovia MGC 491, em São Sebastião do
Paraíso, na tarde desta terça (9/3) agiram rápido e
evitaram que as chamas consumissem um caminhão.

O veículo estava carregado com papelões, e
funcionários perceberam que a carga estava pegando
fogo. Utilizando máquina com garra o papelão foi
retirado. Uma equipe do Corpo de Bombeiros
compareceu ao local e auxiliou para debelar as
chamas.

Felizmente, ninguém se feriu.

Curitiba, março de 2021
– A diversidade no trânsito tam-
bém deve-se fazer presente.
Segundo dados Center of
Diseases Control and
Prevention, existe hoje um caso
de autismo a cada 110 pessoas
no mundo. Trazendo essa re-
ferência para o Brasil, com seus
mais de 210 milhões de habi-
tantes, a estimativa é de o país
tenha cerca de dois milhões de
autistas. Uma quantidade bas-
tante expressiva de pessoas
que precisam ter suas necessi-
dades reconhecidas e atendi-
das, inclusive, no trânsito.

No final de 2020, a Associ-
ação Brasileira de Medicina de
Tráfego (Abramet) divulgou
uma diretriz sobre a condução
veicular para pessoas portado-
ras do Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA). Entre as re-
comendações, estão critérios e
cuidados, baseados em estudos
científicos, a serem observa-
dos pelo especialista em medi-
cina do tráfego, para que a ha-
bilitação atenda o objetivo prin-
cipal de garantir a segurança do
motorista com TEA e dos de-
mais usuários da via.

Dr. Flavio Emir Adura, dire-
tor científico da Abramet, diz
que é importante garantir aos
autistas o direito de dirigir, sem-

pre obedecendo o necessário
cuidado e rigor. “Essa diretriz
atualiza o conhecimento que te-
mos desse assunto, aproprian-
do os estudos científicos mais
recentes sobre o tema. É uma
contribuição importante para o
médico do tráfego e para a co-
munidade médica em geral, res-
saltando aspectos importantes
sobre a habilidade como con-
dutor dessas pessoas”, afirma.

Segundo a diretriz, o TEA
é uma condição de saúde ca-
racterizada por déficit na co-
municação social e comporta-
mento do indivíduo. “São mui-
tos subtipos do transtorno, tão
abrangente que se usa o termo
“espectro”, considerando os
vários níveis de comprometi-
mento possíveis, desde pesso-
as com comorbidades, como
deficiência intelectual e epilep-
sia, até pessoas independentes,
com vida semelhante à de pes-
soas sem o TEA”.

O documento alerta que,
mesmo que muitos portadores
tenham carteira de motorista e
sejam capazes de conduzir com
segurança, estudos registram
que o desenvolvimento das ha-
bilidades necessárias é difícil
para alguns deles. “Estudo re-
cente mostrou que um em cada
três adultos jovens com diag-

• FOTO do FATO •

nóstico de TEA se habilitou
como motorista, e o fez em um
cronograma ligeiramente mais
demorado (em média 9,2 me-
ses) em comparação com seus
pares sem a patologia.

Segundo a entidade, uma
pesquisa publicada em 2012 no
Journal of Developmental &
Behavioral Pediatrics concluiu
que a frequência de acidentes
e multas para as pessoas habi-
litadas com diagnóstico de TEA
era, na verdade, menor do que
o encontrado para a população
em geral, sugerindo que autis-
tas de alto desempenho não só
podem ser motoristas, como
conduziriam com segurança
maior que do que o universo
da população de condutores.

CONDIÇÃO NÃO É
IMPEDITIVA NO BRASIL

Conforme destaca a
Abramet, não há vedação à ha-
bilitação de pessoas com TEA
no Brasil – elas podem obter
suas carteiras após passarem
por testes e exames, compro-
vando reunir as condições para
dirigir. A diretriz alerta, entre-
tanto, para alguns distúrbios
associados ao espectro e que
podem ter impacto direto so-
bre o ato de dirigir. A entidade
recomenda ao médico do trá-
fego atenção para eventuais in-

dícios do TEA, cuja declara-
ção é obrigatória pelo candida-
to à obtenção ou renovação da
Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH). Considerando que
a existência e gravidade dos sin-
tomas é variável, a diretriz re-
comenda ao especialista solici-
tar uma avaliação do candidato
por neurologista ou psiquiatra,
a fim de avaliar suas condições
e registrar, em laudo, o diagnós-
tico da doença. A avaliação psi-
cológica deverá ser exigida na
permissão para dirigir e em to-
das as renovações da CNH para
a aprovação do condutor ou
candidato a condutor com TEA.

Para o diretor e especialista
em trânsito da Perkons, Luiz
Gustavo Campos, um trânsito
seguro se faz com responsabi-
lidade e respeitando as individu-
alidades. “O trânsito é um es-
paço democrático e deve ser
também um espaço de inclusão.
Da mesma forma que devemos
sempre nos preocupar com o
transporte seguro das crianças,
os cuidados com os pedestres
e motivar a paciência com ido-
sos, possibilitar que autistas
conduzam com segurança e res-
ponsabilidade é uma forma de
promover a inclusão social tam-
bém no trânsito”, completa.

(por Lide Multimídia)

Trânsito seguro se faz com
responsabilidade e inclusãoFOTOS: TIEL
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Se, por um lado, o preço dos produtos precisa pagar as
contas e gerar lucro, por outro, deve estar próximo do prati-
cado pelos concorrentes. Esse é um grande desafio, que
exige análise, estratégia e planejamento.

Existem fórmulas que ensinam a formar o preço de ven-
da, fundamentais como parâmetro analítico, mas seu resul-
tado não pode ser aplicado sem uma visão ampla da situa-
ção da empresa. Para seu crescimento, é necessário que o
faturamento seja capaz de cobrir todas as despesas e pro-
mover a lucratividade desejada, o que parece simples, mas
nem sempre é assim.

Para alcançar os objetivos financeiros, de maneira con-
sistente e sustentável, trago orientações baseadas em
métodos que utilizamos em nossa mentoria.

ESTRATÉGIA DE PREÇO
Para formação dos preços, embora normalmente o mer-

cado que os define, é fundamental você entender conceitos
como “margem de contribuição”, “variação de custos e des-
pesas”, “ponto de equilíbrio” etc. A gestão estratégica de
preços por categoria e volume de vendas tem sido, para
muitos negócios, a principal responsável pelo seu sucesso
financeiro.

Para calcular o preço de venda e iniciar uma avaliação,
identifique a margem (markup) a ser adicionada ao preço de
custo, utilizando a fórmula: [100 - (% Custos e Despesas +
% Lucro) / 100]. Como exemplo, consideremos a seguinte
situação:

a. O preço de compra do produto foi R$95 e o frete R$5,
totalizando R$100,00;

b. Todos os demais custos e despesas da empresa
totalizam 30% do seu faturamento;

c. Você deseja lucro de 10%.
Portanto: [100 – (30 + 10) / 100] = [100 – 40 / 100] = [60

/ 100] = 0,60.
Divida o preço de custo por esse resultado: R$100,00 /

0,60 = R$166,70. Esse é o preço de venda. Com ele, é
possível repor o produto, pagar os 30% de custos e despe-
sas (R$50,01) e obter o lucro de 10% (R$16,67). Em caso
de preços muito elevados, reveja as ações para redução
dos custos, normalmente, pelo aumento das vendas.

Para evitar a necessidade de fazer muita conta, observe
nesse exemplo que como o custo somado ao lucro foi 40%,
o divisor do markup foi 0,60 (60/100). Portanto, se você re-
duzir esses custos e lucro para 35%, o divisor do markup
será 0,65 (65/100).

RESULTADOS INSUFICIENTES
Se a estratégia atualmente adotada pela sua empresa

não oferece a lucratividade que deseja, é necessário identi-
ficar se a causa está nos preços, nos gastos e/ou no volu-
me de vendas. Se os preços estão alinhados com o prati-
cado pelo mercado, talvez a estrutura operacional esteja
mal dimensionada para o momento.

De outro modo, numa projeção, se você observar que o
aumento das vendas é capaz de diluir significativamente os
custos e despesas fixas, então é o momento de avaliar o
ambiente interno e externo e planejar novas ações de
marketing e vendas.

A tomada de decisão depende de informações. Tenha
acesso fácil aos números diariamente, pois quem não mede
não gerencia.

Se você precisar de apoio técnico, fale conosco. Ofere-
cemos modelos e ferramentas para facilitar sua análise.

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

Como formar o preço
dos meus produtos

Encontrar o preço ideal dos produtos
é indispensável para a saúde

financeira do seu negócio.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

por Dwlyan Santos

Foi realizada no último sá-
bado, dia 06/03/21, a sexta
etapa do Circuito Blitz 2021
do Clube de Xadrez de São
Sebastião do Paraíso -
CXSSP.

O torneio contou com a
presença de 5 participantes e
foi disputado no sistema to-
dos contra todos em 5 roda-
das.

Na categoria A sagrou-se
campeão o Mestre Nacional
Dwlyan Santos (Elo 1904),
que terminou a competição
com 4 pontos.

Na categoria B o primeiro
colocado foi Luis Gustavo
Gabriel dos Santos (ELO

CIRCUITO BLITZ
CXSSP ETAPA 6

CXSSP

Luis Gustavo ganhou duas etapas no ano

CONHEÇA NOSSO PROJETO:CONHEÇA NOSSO PROJETO:CONHEÇA NOSSO PROJETO:CONHEÇA NOSSO PROJETO:CONHEÇA NOSSO PROJETO:

1166) com 3 pontos.
A campeã feminina foi

Ana Maria Lucas.

Acesse:
www.cxssp.com.br

São Sebastião do Paraíso
está conseguindo manter índi-
ces positivos em relação a
internação de pacientes nos úl-
timos dias com indicadores di-
ferentes aos registrados em
outras cidades, que apresen-
tam superlotação e até falta
de vagas. Com taxa de ocu-
pação na UTI Covid em tor-
no de 35% no Boletim Epide-
miológico desta segunda-fei-
ra,8, o Município vem cha-
mando atenção do Estado que
até solicitou a possibilidade de
a Santa Casa local pudesse
receber pacientes de outras
regiões.

No sábado, 6, Paraíso não
registrou nenhum caso novo
confirmado, mantendo o total
de 2.890 e apenas duas notifi-
cações novas elevando a
soma deste item para 9.499.
No mesmo dia o prefeito Mar-
celo Morais se reuniu com re-
presentantes das secretarias
de Saúde dos municípios da
microrregião quando foi trata-
da da intenção do Estado de
remanejar pacientes com
Covid da Santa Casa de Pa-
raíso para Passos.

A medida possibilitaria a
abertura de vagas para aten-
der pacientes das regiões que
estão na chamada “Onda

Com taxa de ocupação de 35%
na UTI Covid Paraíso debate
transferências de pacientes

Roxa” do programa Minas
Consciente.

Durante a reunião o pre-
feito Marcelo Morais apresen-
tou gráficos com dados da
Covid no município desde o
início de 2021. Os indicadores
apontaram picos de casos con-
firmados e óbitos, ocorrido em
meados de janeiro, devido às
festas de Natal e Ano Novo,
até as quedas nos índices de
contaminação, graças às
ações realizadas pela nova
Administração Municipal.

A proposta de transferên-
cia de pacientes já havia sido
descartada inicialmente. O
prefeito pregou a união do gru-

po e disse também que a reu-
nião serve para que esses mu-
nicípios demonstrem que, mes-
mo com as quedas nos índi-
ces de contaminação pelo
novo coronavírus, devem con-
tinuar trabalhando com firme-
za, fiscalizando a população e
o comércio com rigor para que
não entrem na “onda roxa” e
consigam coibir a chegada da
nova cepa da doença em suas
respectivas cidades.

No boletim divulgado pela
Prefeitura de Paraíso nesta
segunda-feira,8, a cidade es-
tava com 9.543 notificações,
sendo que 44 delas foram
registradas neste dia. Com 25

novos casos confirmado o to-
tal deste item subiu para 2.915.
Também é apontado que são
2.788 pessoas que já se recu-
peraram da doença. Outro in-
dicador revela que são 11 pa-
cientes internados com diag-
nóstico confirmado, além de
18 pessoas confirmadas em
isolamento domiciliar.

Em relação a óbito ma ci-
dade por complicações de
Covid 19 não houve registro
no final de semana e a quanti-
dade de pessoas falecidas
está em 98. Os casos de mor-
tes que foram descartadas
através de exames laborato-
riais chegam a 52 e no mo-
mento não há nenhuma situa-
ção em investigação.

A taxa de internação hos-
pitalar na Santa Casa de Mi-
sericórdia de Paraíso apresen-
ta 40,42% de ocupação na
Enfermaria. O valor represen-
ta que 19 dos 47 leitos dispo-
nibilizados, onde encontram
16 pacientes de Paraíso e três
de cidades da região. Já a UTI
Covid, está com 35% da sua
capacidade sendo utilizada,
sendo ocupados sete dos 20
leitos disponíveis. Entre os pa-
cientes, quatro são de Paraí-
so e apenas três da micror-
região.

Bryan Felipe

Reunião entre prefeitos da região ocorreu no fim de semana
quando foi debatida a situação dos pacientes da região

POR ANDREIA VERDÉLIO
Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Ministério da Economia
informou hoje (9) que os ban-
cos poderão estender o prazo
de carência de pagamento do
Programa Nacional de Apoio às
Microempresas e Empresas de
Pequeno Porte (Pronampe) de
oito para 11 meses. A mudança
no texto do regulamento foi
aprovada pela assembleia de
cotistas do Fundo de Garantia
de Operações (FGO), realiza-
da ontem (8).

De acordo com a pasta, a
ata da reunião será publicada
ainda nesta terça-feira (9) e, na
sequência, ocorrerá o envio de
um comunicado oficial aos
bancos.

As empresas que desejarem
prorrogar a carência da linha
do Pronampe devem procurar
as instituições financeiras com
as quais firmaram os contra-
tos de crédito. Segundo a Eco-
nomia, a mudança no prazo da
carência não necessita de apro-
vação no Congresso, porque o
trecho foi vetado na lei que ins-
titui o programa e reajustado no
regulamento do FGO.

O PROGRAMA
O Pronampe foi criado em

Empresas podem
pedir aumento de

carência para
pagar Pronampe

maio do ano passado pelo go-
verno federal para auxiliar fi-
nanceiramente os pequenos
negócios e, ao mesmo tempo,
manter empregos durante a
pandemia de covid-19. As em-
presas beneficiadas assumiram
o compromisso de preservar o
número de funcionários e pu-
deram utilizar os recursos para
financiar a atividade empresa-
rial, como investimentos e ca-
pital de giro para despesas
operacionais.

De acordo com o Ministé-
rio da Economia, o programa
disponibilizou mais de R$ 37
bilhões em financiamentos para
quase 520 mil micro e peque-
nos empreendedores.

"Originalmente, o Pronam-
pe permitiu que o empreende-
dor tomasse até 30% do seu
faturamento anual em emprés-
timos com as seguintes condi-
ções: prazo de pagamento de
36 meses, carência de até oito
meses e taxa de juros de, no
máximo, Selic + 1,25%. As ins-
tituições financeiras que aderi-
ram ao Programa puderam re-
querer a garantia do Fundo Ga-
rantidor de Operação (FGO),
regido pela Lei nº 12.087/2009,
em até 100% do valor da ope-
ração", informou a pasta.

(Agência Brasil)

Prazo foi estendido de oito para 11 meses
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A Empresa de Pesquisa
Agropecuária de Minas Gerais
(EPAMIG) testa diferentes es-
tratégias de controle biológico
de pragas no cafeeiro. Dentre
as avaliadas, o cultivo consor-
ciado do ingá aos cafezais tem
resultado em maior proteção
contra a broca do café e o bi-
cho-mineiro. Os trabalhos tive-
ram início em sistemas agro-
florestais no município de Ara-
ponga, na Zona da Mata Mi-
neira, e foram expandidos para
o município de Paula Cândido,
na mesma região.

“Além dos experimentos em
campo, fizemos diversos expe-
rimentos em laboratório e em
casa de vegetação. Essa etapa
do trabalho foi uma parceria
com os departamentos de
Entomologia e de Solos da Uni-
versidade Federal de Viçosa
(UFV) e com a University of
Amsterdam, em projetos finan-
ciados pelo Conselho Nacional
de Desenvolvimento Científico
e Tecnológico (CNPq) e pela
Fundação de Amparo à Pesqui-
sa do Estado de Minas Gerais
(Fapemig)”, detalha a coorde-
nadora do Programa Estadual de
Pesquisa em Agroecologia da
EPAMIG, Madelaine Venzon.

A pesquisadora explica que
plantas como o ingá possuem
nectários extraflorais (estrutu-
ras secretoras de néctar encon-
tradas fora das flores) que atra-
em inimigos naturais dessas
pragas. “O néctar extrafloral é
uma importante fonte de carbo-
idratos para os inimigos natu-
rais. Por meio dessa alimenta-
ção, os predadores e parasitoi-
des tem sua sobrevivência,
fecundidade e longevidade au-
mentadas e, em troca, contro-
lam os herbívoros presentes.
Quando associamos uma plan-
ta com nectários extraflorais ao
café pegamos emprestada essa
defesa para o café”, afirma.

Diversas espécies de inimi-
gos naturais de pragas do ca-
feeiro foram encontradas nos

nectários extraflorais, como as
vespas e formigas predadoras,
parasitoides, crisopídeos, tripes
predadores, entre outras.
“Quando o ingá estava associ-
ado, tanto nos sistemas
agroflorestais como em parce-
las experimentais em Paula
Cândido, nossas pesquisas de-
monstraram diminuição das
populações das duas principais
pragas do cafeeiro, o bicho-
mineiro e a broca do café. Ex-
perimentos em laboratório e
casa de vegetação confirma-
ram a adequação nutricional do
néctar extrafloral para esses
inimigos naturais”, conta
Madelaine.

Atualmente, também são
desenvolvidos projetos no Cam-
po Experimental da EPAMIG
em Patrocínio, no Cerrado Mi-
neiro, com financiamento do
CNPq e Consórcio de Pesquisa
Café. “Estamos desenvolvendo,
ainda para a região do Cerrado,
projeto em atendimento a de-
manda de produtores e de as-
sociações. Na Zona da Mata,
continuamos com experimentos
nos sistemas agroflorestais”,
completa a pesquisadora.

PLANTIO
CONSORCIADO

O ingá é uma planta de
crescimento rápido e que de-
senvolve os nectários extra-flo-
rais já no início do ciclo
evolutivo. “Verificamos atração
de inimigos naturais em mudas
recém-transplantadas. No en-
tanto, em plantas maiores ha-

verá mais nectários e maior dis-
ponibilidade de néctar”, infor-
ma Madelaine Venzon, que
acrescenta sobre a possibilida-
de de introdução dessas espé-
cies em lavouras já implanta-
das. “O ideal seria que fossem
incluídas no planejamento da
lavoura. No entanto, essas
plantas podem ser introduzidas
em cercas-vivas, corredores
ou ilhas”.

A EPAMIG tem testado,
também, outras plantas que po-
dem ser consorciadas ao café
de modo a atrair inimigos natu-
rais e auxiliar no controle de
pragas. “Já desenvolvemos tra-
balhos com plantas de cobertu-
ra e com adubos verdes, além
de plantas espontâneas. Atual-
mente outras espécies, perenes
e nativas, estão sendo testadas”,
conta a coordenadora.

A pesquisadora explica que
antes dos experimentos serem
testados em campo, as espéci-
es passam por uma seleção pré-
via em laboratório e em casa de
vegetação. “As plantas são
selecionadas baseadas no for-
necimento de recursos para os
inimigos naturais, no não for-
necimento desses recursos para
as pragas, na compatibilidade
com as práticas de cultivo lo-
cais, no aumento de poliniza-
dores, na melhoria da qualidade
do solo (via aumento da ativi-
dade biológica) e na facilidade
de manejo das plantas introdu-
zidas, entre outros fatores”.

(Comunicação EPAMIG).

Cultivo consorciado do ingá
auxilia no controle biológico

de pragas no cafeeiro
Experimentos da EPAMIG apontam que nectários

extraflorais da planta atraem inimigos naturais
que controlam a broca-do-café e o bicho mineiro

Reprodução

A presença feminina vem
crescendo no agronegócio bra-
sileiro. De acordo com o IBGE,
em Minas Gerais, a participa-
ção da mulher na direção dos
estabelecimentos agropecuári-
os saiu de 10,8% no Censo de
2006 para 14,4% no Censo
2017. Agora elas vêm fortale-
cendo a presença num outro
quadro importante, o de cont-
ratações de crédito rural. Da-
dos do Banco Central revelam
que, em 2020, foram feitos
53.956 contratos (Empresarial
e Pronaf) para mulheres em
Minas Gerais, o que correspon-
de a 24,27% do total de finan-
ciamentos agropecuários.

O número que mais chama
a atenção é o percentual de
mulheres nos contratos do Pro-
grama Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Familiar
(Pronaf), que é 31,14% (44.
684 contratos). Para o coor-
denador técnico estadual de
Crédito Rural da Emater-MG,
José Henrique Barbosa, é uma
quantidade bastante significa-
tiva, pois é mais que o dobro
do percentual de mulheres res-
ponsáveis pela gestão de pro-
priedades rurais no estado, se-
gundo os dados do IBGE.

"Diferente do setor empre-
sarial, onde geralmente a espo-
sa mora na cidade e tem outra
profissão, na agricultura fami-
liar toda a família está envolvi-
da na atividade, tanto o casal,
como os filhos. E a mulher
participa ativamente do traba-
lho rural", comenta José Hen-
rique.

O coordenador da Emater-
MG explica que o crédito agrí-
cola é um importante instru-
mento para o fortalecimento da

atividade agropecuária no país
e ter acesso a ele ajuda o pro-
dutor a investir na propriedade
e a melhorar a produção. "O
crédito rural proporciona mei-
os para que o produtor ou pro-
dutora conduza adequadamente
suas atividades e realize o in-
vestimento necessário na pro-
priedade, ao mesmo tempo que
gera emprego e renda. Por
isso, é importante que ele che-
gue também ao jovem e à mu-
lher rural", argumenta.

Uma comparação com os
dados do crédito rural de
2019, disponibilizados pelo
Banco Central, revela ainda
que a quantidade de contratos
destinados às mulheres cres-
ceu em termos percentuais em
relação ao total, nos dois últi-
mos anos. Em 2019, em Mi-
nas Gerais, foram fechados
49.207 contratos para pesso-
as do sexo feminino nas linhas
Empresarial e Pronaf, num
valor total de R$2.592.088.
044,56, ou seja, 23,02% do
crédito total aplicado no esta-
do.

Deste total, 40.306 mulhe-
res tiveram acesso ao Pronaf
(29,90%), num volume de
R$332.826.943,14. "De 2019
para 2020, houve um cresci-
mento superior a 5 por cento
no percentual de operações
contratadas por mulheres", ex-
plica José Henrique.

As agricultoras e agriculto-
res familiares interessados em
fazer um financiamento agro-
pecuário podem procurar aju-
da no escritório local da
Emater-MG de seu município.
A empresa de extensão rural
tem uma parceria com o Ban-
co do Brasil, que facilita o aces-
so do produtor ao crédito ru-
ral. Em muitos municípios mi-
neiros, os extensionistas da
Emater-MG também atuam
como Correspondente Bancá-
rio (Coban). Isso permite que
o produtor possa realizar qua-
se todo o processo de contra-
tação de crédito do Pronaf via
escritório da Emater-MG, fi-
cando para o banco apenas a
análise e aprovação.

(Assessoria de Comunicação - Emater-MG)

Mulheres estão acessando
mais o crédito rural

em Minas Gerais
Números mostram que elas são responsáveis

por 31% dos contratos do Pronaf
EMATER-MG
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1680

• ALUGA-SE MOCOQUINHA:
casa com 2 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, garagem para 1
automóvel. R$ 600,00. Rua
João de Almeida Paula, 96. Alu-
go com fiador. Tratar 99167-
4154 e 99120-8252

• ADRIANE IMÓVEIS VENDE:
OPORTUNIDADE DE NEGÓCIO!
fazenda em Piumhi de 150
alqueires, 50 plantado em soja,
o restante  pra gado, Sede, ca-
sa de caseiro, barracão de
granja  com capacidade de
50.000 frangos em atividade,
Boa de agua, 4,5 km de rio São
Francisco.  Valor: R$ 6 milhões.
Maiores informações (35)
3521 – 9878 / 99912-2296 .
Creci PJ 5149  Interessados
passo relatório e fotos.

• ALUGA CASA FUNDO: 1
quarto, cozinha e banheiro. R$
250,00. Rua Maestro Joaquim
Souto, 325 – Vila Mariana. Tra-
tar pelo fone 3558-2139 e
99113-6313.

• ALUGA CASA FUNDO VILA
MARIA: 1 quarto, cozinha, ba-
nheiro e lavanderia grande. R$
450,00. Rua Maestro Joaquim
Souto, 325. Tratar pelo fone
3558-2139 e 99113-6313.

• VENDO APARTAMENTO EM
FRANCA: vendo no edifício 3
Colinas, no centro, próxima a
Catedral e praça Central. Tratar
16 99634-2220

• ALUGA-SE APARTAMENTO
PARA COMÉRCIO OU RESIDÊN-
CIA: COM DUAS SALAS, DOIS
QUARTOS  SENDO UM COM
SUITE, 1 COZINHA, 1 BANHEI-
RO E COM ÁREA DE SERVIÇO:
VALOR DE R$ 1.100,00 COM
REFERÊNCIA E FIADOR  ENDE-
REÇO RUA PIMENTA DE PÁDUA
1418 - EM CIMA AKATONE MO-
DAS (SEM GARAGEM). ENTRAR
EM CONTATO 3558-7745 E
992171591

• TERRENO VENDE-SE JAR-
DIM DAS PAINEIRAS - LOTE 47
(PLANO): Rua Francisco Sales
Ferreira, àrea = 564,07 m², R$
280.000,00. Aceita proposta.
Fone: 99817-5284 Dennys

• VENDO CASA NO SÃO
JUDAS, 03 dormitórios, gara-
gem coberta para um carro. 200
metros de terreno 60 metros de
construção R$105.000,00 Para
maiores informações whats
App 99178-7563

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

• ALUGA-SE APTO DE 3
QUARTOS: suíte com hidro, va-
randas com blindex, armários,
150m² no centro da Paraíso.
Detalhes 99970-3311

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lotes
de 2000 m² cada, em condomí-
nio fechado. Infraestrutura em
estágio avançado. Área de lazer
pronta para uso comum aos
condôminos com piscina, salão
de festas e churrasqueira. A
500m da entrada do aeroporto
de Paraíso. Detalhes 99970-
3311 (Whatsapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localiza-
ção, próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 com o proprietário.

DIVERSOS

• PODAS DE ÁRVORES E
JARDINS RESIDÊNCIAS:
falar com Emanoel – zap
98881-8380

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-
dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-

• TRABALHE CONOS-
CO: A Louis Dreyfus Com-
pany, empresa multinacio-
nal do ramo agrícola que
atua no país a mais de 70
anos, está com vagas aber-
tas na região de São Sebas-
tião do Paraíso/MG e Altinó-
polis/SP. Dentre as vagas
em aberto são elas: Técni-
co Enfermagem do Traba-
lho, Mecânico de Manuten-
ção Agrícola e Tratorista,
dentre outras. Venha fazer
parte do time LDC! Envie o
seu currículo para o e-mail
mariana.cavasso@ldc.com.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: COM PRÁTICA, COM
REFERÊNCIA. TRATAR
99931-7383 – REGISLENE

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: profissional com expe-
riência, disponibilidade 24
horas atendimento em Pa-

OPORTUNIDADES

EXCELENTE OPORTUNIDADE
PARA ADQUIRIR SUA CASA PRÓPRIA!

Agende já seu horário de visita.
 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967

TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212
whats 9-8863-5553 (VIVO).

TERRENOS À VENDA:

ALTO BELA VISTA R$ 50.000,00 - Cód.: 3492
Área do terreno: 225m²

ALTO PARAISOR$ 77.289,00 - Cód.: 3636
Área do terreno: 257m²

ALTO PARAISO R$ 75.000,00 - Cód.: 3352
Área do terreno: 250m²

CALIFORNIA GARDEN II R$ 90.000,00    Cód.: 3427
Área do terreno: 250m²

CENTRO R$ 100.000,00 - Cód.: 2813
Área do terreno: 245m²

CONDOMINIO JARDINS DE ATHENASR$ 315.000,00
Cód.: 3488
Área do terreno: 450m²

JD. ACAPULCO R$ 260.000,00 - Cód.: 3481
Área do terreno: 500m²

JD. AMERICA VIIR$ 330.000,00 - Cód.: 2522
Área do terreno: 680m²

JD. CANADA R$ 65.000,00 - Cód.: 3129
Área do terreno: 193m²

JD. DANIELA R$ 85.000,00 - Cód.: 3549
Área do terreno: 273m²

JD. ACACIASR$ 48.000,00 - Cód.: 2429
Área do terreno: 250m²

JD. DAS HORTENCIAS R$ 35.000,00 - Cód.: 3041
Área do terreno: 180m²

JD. DAS PAINEIRAS R$ 175.000,00 - Cód.: 3221
Área do terreno: 366m²

JD. DAS PAINEIRAS R$ 150.000,00     Cód.: 3013
Área do terreno: 385m²

JD DIAMANTINAR$ 42.000,00  Cód.: 2589
Área do terreno: 160m²

JD EUROPAR$ 160.000,00 - Cód.: 3646
Área do terreno: 300m²

JD EUROPA R$ 105.000,00 - Cód.: 1241
Área do terreno: 288m²

JARDIM MEDITERRANEER$ 90.000,00   Cód.: 3098
Área do terreno: 250m²

JARDIM MEDITERRANEE R$ 85.000,00   Cód.: 2296
Área do terreno: 250m²

NASCENTE DO PARAISOR$ 45.000,00    Cód.: 3030
Área do terreno: 250m²

PORTAL DOS IPES R$ 95.000,00  Cód.: 3401
Área do terreno: 300m²

VILA HELENA R$ 90.000,00 - Cód.: 3531
Área do terreno: 300m²

VILA SANTA MARIA R$ 80.000,00  Cód.: 1652
Área do terreno: 270m²

VILLAGE PARAISOR$ 55.000,00  Cód.: 3027
Área do terreno: 200m²

CHACARAS À VENDA:

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE
R$ 850.000,00  Cód.: 2493
Área do terreno: 2520m²
4 SUITES, 2 SALAS, 2 COZ, ÁREA GOURMET C/
PISCINA, POMAR. ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE
PAGAMENTO

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE
R$ 480.000,00  Cód.: 878
Área do terreno: 2250m²
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA, COPA E
COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO, AREA DE
SERVICO, VARANDA, GARAGEM P 2 CARROS.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE
R$ 290.000,00  Cód.: 2199
Área do terreno: 2250m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO
GRANDE, ÁREA EM VOLTA DO IMÓVEL, GARAGEM
PARA 04/CARROS.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE
R$ 220.000,00  Cód.: 2408
Área do terreno: 2250m²

CONDOMINIO CACHOEIRA
R$ 220.000,00  Cód.: 3395
Área do terreno: 2250m²
TEM INTERESSE EM DAR ESSA CHÁCARA COMO
PARTE DE PAGAMENTO NA COMPRA DE UMA CASA
NA CIDADE DE ATÉ R$ 300 MIL. CASA COM: 2 DOR-
MITORIOS, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM.

raíso, falar com Ana Maria
(16) 99192-7800 zap (ÉTI-
CA, RESPEITO E CONFI-
ANÇA PARA CUIDAR DE-
QUEM VOCÊ AMA!)

• DONA CIDA CUIDADO-
RA DE IDOSOS: Tenho ex-
periência e ótimas referên-
cias. Cuido com muito amor.
Preciso trabalhar! What
sapp (35) 99811-6866.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referênci-
as e experiência. Com mais
de 10 anos neste importan-
te trabalho Social e Huma-
nitário. Cidinha fone 99917-
4260 durante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distri-
buo panfletos com honesti-
dade e econômica. Tratar
Rua Francisco Bruno, 100
ou 3531-8747 ou 99103-
5441 André Luiz Bozeli

PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção
preventiva e corretiva.
Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO:
e transportes de cães. Tra-
tar 3558-1404 / 9851-1442
falar com Nilson.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pelos tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

• ALUGA-SE CASA:
recém reformada na rua
Stela – Vila Maria, suíte,
2 quartos, banheiro, sala,
copa, cozinha, lavande-
ria, garagem dois carro,
uma coberta e amplo
quintal. Contato 99234-
5494

• ALUGA-SE LOJA:
Edifício Ouro Verde –
Loja 03, Com mezanino,
frente toda em vidro tem-
perado. Contato 99234-
5494.

• ALUGA-SE: Sala para
escritório, advocacia,
contabilidade ou seme-
lhantes. Av. Mons. Felipe.
Contato 99234-5494.

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
10 de Março de 2021

página 12 Jornal do Sudoeste

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Meditação para momentos
de ansiedade

A ansiedade é um mal da nossa sociedade moderna.
Queremos planejar, arquitetar, adivinhar e determinar um
futuro que é incontrolável. Sabemos disso, mas mesmo
assim, tentamos estar no comando de tudo e todos, nos
grandes e nos pequenos detalhes. Porém; a única coisa
que existe, é o presente momento. Fora dele tudo é
imaginação. E é neste momento que você deve permane-
cer para ter resultados reais e bons. Se estiver no agora
terá condição de perceber o que deve ser realizado e in-
formado, claro que sem o estresse.

Pequenas mudanças diárias, como inserir uma alimen-
tação mais saudável e a realização de exercícios físicos,
contribuem para a obtenção de uma vida mais leve. Estas
mudanças, associadas ao hábito da meditação, nos leva a
conexão da mente, corpo, respiração e ao encontro do
verdadeiro eu. A meditação é uma forma de se colocar no
aqui e agora, pois ajuda a tirar a mente das preocupações
do futuro que são as fontes geradoras de ansiedade. No
início toda a meditação é um pouco desagradável, princi-
palmente para as pessoas ansiosas, porém, lembre-se que
a prática leva a perfeição. Procure limpar a mente dos
pensamentos e focar no presente, observa a sua respira-
ção, tente relaxar; evite dar atenção aos barulhos exter-
nos. Este é o seu momento. Lembre-se de que com a prá-
tica da meditação, ocorre a diminuição de adrenalina e
cortisol, hormônios associados a distúrbios como ansieda-
de, déficit de atenção, hiperatividade e estresse.

Sinta os benefícios da mediação. Aos poucos, você sen-
tira uma melhora em seus relacionamentos, um aumento
geral em seu desempenho, mais foco, concentração e pro-
dutividade nas atividades diárias, redução do estresse, au-
mento da criatividade, uma sensação de harmonia e paz.
Meditar é mais repousante do que dormir. Tente, hoje,
amanhã e depois de amanhã. O importante é não desistir.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

FILOSOFIA LEONÍSTICA

A expansão das lojas on-
line, que já acontecia de ma-
neira exponencial, foi impulsi-
onada com o advento da pan-
demia e apresentou um cresci-
mento significativo em 2020.
Se de um lado o mercado ele-
trônico parece tão atrativo e
seus números tão promissores,
por outro lado, existem diver-
sos pontos importantes acerca
do tema que devem ser abor-
dados, sobretudo quando fala-
mos de gestão e modelo de
negócios.

Vamos primeiro entender os
números. Segundo dados da
42ª edição do Webshoppers,
estudo sobre e-commerce ela-
borado pela Ebit|Nielsen, os
indicadores impressionam em
todos os sentidos: faturamento
- alta de 39% em número de
pedidos; evolução - de 6% em
ticket médio atingindo os R$
427; aumento de compradores
- que ultrapassou os 41 milhões
de pessoas, sendo que dessas,
7,3 milhões fizeram sua primei-
ra compra em 2020. O estudo
revela também que 58% das
pessoas compraram mais de 4
vezes, em um período de 6
meses, e 20% passam das 10
compras no mesmo período.

No último artigo falei sobre
Gestão 4.0 e reforcei a impor-
tância da humanização da ges-
tão e de garantir a experiência

Gestão 4.0: os desafios do e-commerce
do cliente, seja ele externo ou
interno (equipe, colaboradores
diretos e/ou indiretos). O gran-
de desafio é como garantir
uma boa experiência para sua
equipe, que trabalha de manei-
ra remota, em home office, e
para seus clientes que visitam
sua loja on-line.

Isso, porque a cultura
organizacional deve ser um dos
pilares na gestão, com o obje-
tivo de engajar pessoas à dis-
tância, fazer com que os cola-
boradores vivam e pratiquem
o clima organizacional, de for-
ma que isso seja percebido pe-
los clientes em sua loja on-line,
ou seja, sem contato físico.
Estamos falando de equilibrar
a utilização de todos os recur-
sos tecnológicos, usando e
abusando das ferramentas de
automação mais humaniza-
das.

Diferente do que possa pa-
recer, a implantação e gestão
de um e-commerce é tão com-
plexa e importante quanto a
gestão de uma loja física, mas
com desafios peculiares à sua
realidade. Portanto, para se
destacar no mercado, obter
rentabilidade, ser sustentável e
reconhecido entre o seu públi-
co-alvo, pontos como Gestão
Financeira, de Estoque, Logís-
tica e Estratégia de Marketing
e Posicionamento devem ser

considerados e acompanhados
sistemicamente.

A escolha de um bom ERP
(Sistema Integrado de Gestão
Empresarial) pode ser um pon-
to de partida, pois nele todos
os indicadores podem ser ge-
rados, facilitando a gestão em
cada um dos departamentos da
empresa.

O departamento de Marke-
ting tem como função trazer os
clientes para a loja, assim como
no mercado físico, por isso
deve ter estratégias de capta-
ção e retenção de clientes bem
definidas e, cada vez mais, no-
tamos que gerar conteúdos in-
teressantes é a melhor ferra-
menta. Conhecer os indicado-
res de conversão, desistência,
trocas e devoluções podem aju-
dar a entender se a entrega está
alinhada com a proposta apre-
sentada aos clientes.

O prazo para a entrega dos
produtos aos clientes é diferen-
cial competitivo. Entregar em
menor tempo pode fazer o cli-
ente decidir por sua empresa
e, para que isso aconteça, sua
logística deve ser bem estrutu-
rada. O principal nesse quesito
é que seu cliente receba os pro-
dutos dentro do prazo prome-
tido ou, na pior das hipóteses,
na data limite. Surpreender o
cliente faz toda a diferença para
uma nova compra.

No que tange os estoques,
dois pontos são fundamentais.
O primeiro é mitigar a possibi-
lidade de ruptura de estoque:
nas vendas on-line, se sua em-
presa não tiver o produto em
estoque, em poucos clicks o
cliente migra para seu concor-
rente.

O segundo ponto é garantir
que o produto vendido esteja
disponível em seu estoque: ter
que explicar para o cliente que
você vendeu um produto que
não tinha pronto vai ser
desgastante e quebrará a
credibilidade de sua empresa.
No caso de empresas que têm
operação física e on-line, a
integração do estoque é um
grande passo.

Hoje já temos muitas em-
presas consolidadas neste ce-
nário, grandes operações com
muitas boas práticas para com-
partilhar. Ainda se trata de um
mercado novo, com desafios
diários e que demanda muita
atenção por parte dos empre-
endedores, mas repleto de boas
oportunidades.
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Desde a fundação de
Lions Internacional, os asso-
ciados de um Lions Clube,
presumivelmente, são instru-
ídos sobre a filosofia que
deve nortear sua atuação.  Ou
seja, o conjunto de documen-
tos, estudos ou considera-
ções que reúnem uma ordem
determinada de conhecimen-
tos que servem de fundamen-
to para o aprimoramento do
movimento leonístico.

A preparação deve ser
efetuada de tal modo que o
neófito seja devidamente
conscientizado do que signi-
ficará, para ele, a condição de
associado do maior clube de
serviços do mundo, e não
associado de um clube social
ou esportivo.

Transmitir a filosofia leo-
nística a um novo associado,
como entendemos, deve
constituir um verdadeiro pro-
cesso de doutrinação.  Não é
uma questão de proselitismo,
mas uma questão de consci-
entização.   Isso não é tão di-
fícil, desde que seu padrinho,
ao escolhê-lo para indicação,
já tenha detectado as qualida-
des inerentes à sua condição
de futuro Companheiro ou
Companheira.

Depois da posse, o padri-
nho não poderá deixar seu
afilhado ou afilhada, e respec-
tivo cônjuge, sozinhos e es-
quecidos.  É necessário e in-
dispensável que o padrinho
faça com que eles entendam
seu papel, apresentando-lhes
tudo o que se refere à filoso-
fia tão extraordinária que nos

foi deixada por Melvin Jones e
seus leais seguidores.

E onde buscar esses ensi-
na-mentos?  Nos documentos
que estão disponíveis a partir
da integração do associado no
Clube.  Vejamos:

No compromisso de posse
do Leão, que é uma promessa
que o Companheiro ou a Com-
panheira assumiu quando do
seu ingresso no Clube.  Com
essa promessa, o associado
passa a exercitar uma respon-
sabilidade que o colocará ao
lado dos demais componentes
do Clube, no cumprimento das
tarefas que lhe serão confia-
das, no sentido de cumprir ri-
gorosamente o Código de Éti-
ca, os Propósito, os Estatutos
e as ideias que fluem das letras
formadas pela palavra Lions:
Liberdade, Igualdade, Ordem,
Nacionalismo e Serviço.

No Código de Ética do Leão,
em que seu comportamento
como Companheiro ou Compa-
nheira estará perfeitamente deli-
neado, indicando-lhe o perfil de
cidadão que o Clube espera dele:
ter fé nos méritos da sua profis-
são;  defender sua remuneração
ou lucro, justamente merecidos;
ser leal com os clientes e since-
ro consigo mesmo;  decidir
quando em dúvida contra sua
própria pessoa; praticar a ami-
zade como um fim e não como
um meio; ter sempre presente
seus deveres de cidadão, para
com sua localidade, seu estado
e seu país; ajudar os seus seme-
lhantes em suas necessidades;
ser comedido na crítica e gene-
roso no elogio.

Nos Propósitos de Lions
Clube, que lhe mostram as fi-
nalidades para as quais o mo-
vimento leonístico se propõe,
onde são destacados:  sua res-
ponsabilidade como cidadão;
espírito de respeito e conside-
ração entre os povos; estudo e
prática dos princípios de boa
cidadania; manutenção de um
bom companheirismo e com-
preensão mútua; ativo interes-
se pelo bem estar cívico, cul-
tural, social e moral da comu-
nidade;  livre discussão de to-
dos os assuntos de interesse
público, exceto de política par-
tidária e sectarismo religioso;
promoção de valores éticos em
seus negócios e profissões.

Nos Estatutos e Regulamen-
tos do seu Clube, do Distrito,
do Distrito Múltiplo e de Lions
Internacional. Onde se encon-
tram definidos os conceitos e
práticas adotadas no movimen-
to, com indicação sobre as
maneiras de atuar e buscando-
se a harmonia entre todos os
que dela participam.

No Protocolo Leonístico,
no qual se definem algumas
regras sobre hierarquia, cons-
tituição de mesas de trabalho,
representação nos eventos, uso
dos símbolos leonísticos e na-
cionais, e outros elementos es-
senciais ao bom desempenho
e boa apresentação dos Clubes
e dos seus componentes.

Afora esses documentos
básicos, existem inúmeras pu-
blicações esclarecedoras, fru-
to do trabalho denodado de
Leões que se dedicam a
aprofundar o conhecimento do

que recomenda a prática
leonística, para os seus Com-
panheiros e Companheiras.

Assim, não se pode falar
em falta de material didático
para quem de fato quer co-
nhecer a realidade do movi-
mento leonístico, contida em
sua filosofia.

Existem ainda os eventos
leonísticos em diversos ní-
veis, como Comitês Asses-
sores, Reuniões do Conselho
Distrital, Convenções Distri-
tal, do Distrito Múltiplo L e
Internacional, além dos fó-
runs, seminários e palestras
que são realizados frequen-
temente e que complemen-
tam os elementos fundamen-
tais.

Durante as assembleias
ordinárias dos Clubes, a Ins-
trução Leonística faz parte
da programação, constituin-
do-se num ponto de desta-
que da reunião.  E nessa oca-
sião que um Companheiro ou
Companheira previamente
designado profere breve
alocução tratando de assun-
to leonístico de relevância.

Com o conhecimento ad-
quirido, através desses docu-
mentos, juntamente com a
participação nos eventos pro-
gramados, aliado ao interes-
se que lhe foi despertado pelo
seu padrinho, não existe dú-
vida que a pessoa do novo
associado estará perfeita-
mente identificada com o
perfil do Leão que se deseja
para o fortalecimento e cres-
cimento do leonismo.
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Filosofia significa “amor à sabedoria”

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão n.º 005/2021, Presencial, Processo n.º 0303/
2021, Registro de Preços n.º 002/2021, Tipo menor preço, sob o critério
de julgamento menor  percentual adicional sobre a coluna de preços mais
comum do boletim informativo diário do ceasa-mg unidade grande B.H.
Objeto:  contratação de empresa para o fornecimento parcelado de diversos
produtos hortifrutigranjeiro, destinados a manutenção das atividades da
Merenda Escolar, Centro de Apoio Psico-social e Cantina do Pátio
municipal, deste município, com entrega parcelada pelo período de 12
(doze) meses. A abertura será dia 25 de março de 2021, às 09:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini,nº 60, Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 as 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
09 de março de 2021. ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 004/2021, Processo nº 298/
2021, Tipo Licitatório: Menor Preço, Critério de Julgamento: Menor
Preço Por Item Objeto: Contratação de empresa objetivando o
fornecimento de gêneros alimentícios, destinados a Merenda
Escolar, com entrega parcelada e pagamento médio de 30 dias, por
um período de aproximadamente 09 meses, integrando a Secretaria
Municipal de Educação, sendo que esta terá itens exclusivos para
ME, EPP ou MEI, item com cota reservada para ME, EPP ou MEI e
item de livre participação. A abertura será dia 24 de março de 2021,
às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso
superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7143, diariamente das 08:00 às 17:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 09 de março de 2021.Rosiély Mercês de Souza Volpe–
Pregoeira.


